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Uma organização crimi-
nosa envolvida em ho-
micídios de policiais e 
tráfico de drogas e armas 
desmantelada ontem na 
Operação Adsumus era 
chefiada por dois irmãos 
que comandavam o ban-
do detrás das grades. 
Detalhe: ela está pre-
sa no Complexo Médico 
Penal, mesmo presídio 
onde estão políticos e em-
presários da Lava Jato. 
Embora a base do grupo 
criminoso fosse Quedas 
do Iguaçu, um casal preso 
em Cascavel era o respon-
sável por repassar as or-
dens ao bando, que inclu-
íam a execução de quem 
estivesse atrapalhando 
os trabalhos. A quadrilha 
tinha braços em outros 
estados, como São Paulo 
e Rio de Janeiro. l Oeste 5

CASAL PRESO EM CASCAVEL ERA O RESPONSÁVEL POR REPASSAR ORDENS AO BANDO

Presos, irmãos chefiavam
grupo e ordenavam mortes 

PROGRAMA DE
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DELIVERY

COMPRE SEM SAIR DE CASA

DISK GÁS

*Confira o regulamento em nossas redes sociais  /canariobebidas
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Ganhe 1 cupom a cada 
R$50,00 em compras!

POLÍCIA CIVIL

Lima recebe a partir 
desta sexta-feira (23) a 
sexta edição dos Jogos 
Parapan-Americanos. Nas 
cinco últimas edições, 
o Brasil teve uma 
excelente participação, 
ocupando sempre a 
segunda ou a primeira 
posição. Para este ano, 
a meta do CPB (Comitê 
Paralímpico Brasileiro) é o 
primeiro lugar.

Brasil na 
busca pelo 
1º lugar

l Esportes 11

CPB

Placar de ontem
LIBERTADORES

 Flamengo     2 x 0 Internacional 
 LDU     0 x 3 Boca Juniors

SÉRIE A
 Athletico-PR     0 x 1 São Paulo

SÉRIE B
 Vitória      0 x 0 América-MG
 Ponte Preta      0 x 1   CRB

LIGA FUTSAL
 Marreco     3 x 3 Foz Cataratas

Setor produtivo 
vai defender 

Trevo Cataratas 
e duplicação 
da BR-277

l Política 3

PRIVATIZAÇÃO
Governo lista

as estatais para
venda; Correios

deve ser a 1ª
l Geral 9

PARADEIRA
Instabilidade 
do mercado 
adia venda 

da soja
l Rural 13

Começa nesta sexta-feira a 
21ª Festa das Orquídeas e 
do Peixe de Maripá. Além 
da boa gastronomia, são 

mais de 50 mil exemplares 
de orquídeas à venda.

l Panorama 5
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O drama das queimadas
Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
23 de agosto 
de 1994

Há nove meses, o mundo se soli-
darizava com as queimadas na Cali-
fórnia, A temporada de incêndios flo-
restais de 2018 foi a mais mortal e 
destrutiva no registro da história da 
Califórnia, com 8.527 incêndios que 
destruíram 7.664,394km², e deixou 
pelo menos 40 mortes. 

Em julho, foi a vez da Europa ar-
der. Na Grécia, ao menos 74 pessoas 
morreram. A situação se repetiu na 
Suécia, onde 25 mil hectares de flo-
restas foram consumidos pelo fogo, 
assim como na Finlândia, uma exten-
sa área de floresta também virou cin-
zas. Há um ano, uma onda de incên-
dios deixou 117 mortos em Portugal.

Agora, os olhos do mundo se vol-
tam para a Amazônia. O “pulmão do 
mundo” virou uma densa fumaça.

Em todo o Brasil, o número de quei-
madas este ano já é 70% que o registra-
do ano passado, mas a mais da metade 
se concentra na floresta amazônica, in-
clusive em áreas de preservação.

São milhares de focos distintos, 

Estamos acompanhando pela im-
prensa e por declarações de diversas 
entidades manifestações contra o Pro-
jeto de Lei que estabelece regras de 
exigência de conteúdo local nos empre-
endimentos de petróleo e gás (Projeto 
de Lei 9.302/2017), pois consideram 
que o PL contraria a chamada “flexibili-
zação” recente, que tem sido alardeada 
como decisiva para relançar “exitosos” 
leilões de petróleo.

Por esse motivo, caracterizam o PL 
como ameaça aos futuros leilões e co-
mo um retrocesso, o que, absolutamen-
te, não é verdade.

Infelizmente, toda 
a análise que tem sido 
propalada por alguns 
segmentos do setor de 
óleo e gás é parcial e 
não representa a reali-
dade se considerada a 
economia do País como 
um todo.

Produtividade, com-
petitividade, benefício dos investimen-
tos, geração de empregos, fatos que 
causaram sucessos ou fracassos no 
passado estão sendo usados com vi-
sões unilaterais que podem levar a 
conclusões equivocadas e que poderão 
acarretar graves e irreparáveis conse-
quências para o País.

Cabe destacar que os investimen-
tos só agora estão sendo destravados 
por outros fatores mais representativos 
que as exigências de conteúdo local, 
como exigências ambientais, a queda 
da cotação do petróleo, a crise política 
do País, a crise financeira e de gestão 
da Petrobras, a paralisação dos leilões 
por longo tempo, a baixa qualidade das 
áreas ofertadas nos poucos leilões rea-
lizados antes de 2013 e a exigência de 
operador único com participação com-
pulsória da Petrobras nos consórcios da 

o que dificulta ainda mais o trabalho 
dos bombeiros.

Mas o que está havendo? Esta-
mos, literalmente, queimando nossa 
casa, nosso meio de sobrevivência, 
nosso mundo.

Em meio à polêmica sobre o des-
matamento na Amazônia, há até acu-
sações de incêndios propositais. Isso 
é um crime contra a vida, do ser hu-
mano e dos milhares de animais que 
estão morrendo em meio às chamas.

Se existem responsáveis, é pre-
ciso ir atrás e puni-los. Não se pode 
ignorar esse tipo de atentado à vida. 
Mas, acima de tudo, é preciso encon-
trar formas de prevenir e evitar que 
isso volte a se repetir.

A mata destruída pelo fogo leva 
dezenas de anos para se recompor, 
e algumas espécies jamais voltam a 
brotar no mesmo local, gerando um 
grande desequilíbrio da flora e da 
fauna. A natureza é sábia e resisten-
te, mas ela precisa de ajuda, antes 
que desista de nós.

Partilha, só para citar alguns exemplos.
Por outro lado, medidas tomadas 

até agora como a Resolução CNPE Nº 7, 
que reduziu praticamente a zero as exi-
gências de conteúdo local e a Lei do Re-
petro (Lei 13.586 de 2017), que isenta 
totalmente de impostos os produtos im-
portados podem ser caracterizadas co-
mo uma política industrial às avessas, 
pois privilegiam as importações em de-
trimento da indústria nacional, unica-
mente para otimizar o negócio produ-
ção e exportação de petróleo, negócio 
esse em que os maiores interessados 

são as empresas de pe-
tróleo, do Tesouro Nacio-
nal e de alguns estados 
da União que buscam re-
torno imediato provenien-
te unicamente dos bônus 
de assinatura e posterior-
mente dos royalties.

Não basta o Brasil 
produzir petróleo para 
se tornar um importan-

te exportador. O petróleo tem que gerar 
empregos aqui e, mesmo que o recur-
so dos royalties gerados vá para edu-
cação, nada se resolve se não houver 
emprego para os formados.

A partir do surgimento da Petrobras 
em 1953, o Brasil conseguiu implantar 
em seu território um competente par-
que industrial e tecnológico, equipara-
do aos dos principais países desenvol-
vidos. Cabe lembrar que a maioria das 
empresas hoje instaladas é constitu-
ída por filiais das principais empresas 
transnacionais, porém com CNPJ (por-
tanto empresas nacionais) e gerando 
aqui emprego e renda. Logo, declara-
ções de autoridades e algumas entida-
des sobre baixa produtividade ou ca-
rência de tecnologia local para uso ime-
diato não correspondem à realidade.

As fábricas são as mesmas e, na 

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Alberto Machado Neto, é professor e co-
ordenador acadêmico da FGV e diretor 
executivo de Petróleo, Gás Natural, Bio-
energia e Petroquímica da Abimaq

Criada para apurar 
denúncias de irregu-
laridades na gestão 
do ex-prefeito Vilson 
Redivo, de Santa 
Tereza do Oeste, a 
Comissão Especial 
de Inquérito entrega 
o relatório final no 
Fórum de Cascavel. 
O documento pede 
providências como 
ressarcimento dos 
gastos excessivos 
e condenação por 
crime de peculato, 
confisco de bens 
e inelegibilidade 
política. A comissão 
comprovou gastos 
excessivos com 
combustíveis que 
foram usados para 
fins desconhecidos 
durante o período 
eleitoral.  

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel
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maioria dos casos, até mais modernas, 
a tecnologia é a mesma e a gestão é 
a mesma. Lembro que a esmagadora 
maioria dos fornecedores do terceiro 
elo da cadeia de fornecimento para a 
indústria de petróleo não esteve en-
volvida nas investigações da Opera-
ção Lava Jato. 

O que é lamentável é que tais be-
nefícios, ou incentivos, 
não permearam toda a 
cadeia de valor e ainda 
mudaram radicalmente 
condições já estabeleci-
das e firmadas em con-
tratos, modificando pre-
missas que levaram a 
elevados investimentos 
em instalações aqui.

Por que beneficiar 
só uma parte do setor e 
justamente a que menos 
contribui para a geração 
de emprego e renda?

Os valores estabele-
cidos no PL em questão 
são perfeitamente exequíveis, caben-
do observar, apenas como exemplo, na 
plataforma P-76 recém-concluída, fo-
ram alcançados índices bem superiores 
àqueles constantes no projeto de lei. 
Igualmente são compatíveis com um 
mínimo que as empresas que exploram 
uma riqueza, que é da sociedade brasi-
leira, devem ter a obrigação de retornar 
para essa mesma sociedade. Uma con-
trapartida para o privilégio de explorar 
um bem da união. Lembro ainda que a 
União pertence aos brasileiros, incluin-
do aqueles que estão desempregados e 
aqueles que têm subempregos.

Vale lembrar o exemplo dos países 
do Atlântico Norte, como Noruega e Rei-
no Unido, que transformaram um bem 
mineral finito em riquezas para seus pa-
íses, deixando de ser exportadores de 

petróleo e passando a ser exportadores 
de máquinas e equipamentos. Logo, é 
necessário que o Congresso tenha uma 
visão estratégica, que considere o Bra-
sil e que busque uma solução de meio 
termo que atraia investimentos, mas 
que esses investimentos sejam efetiva-
mente aplicados aqui e não apenas ri-
cocheteiem, trazendo tudo de fora e ex-

portando o petróleo, tal 
como ocorre na maioria 
dos países da Opep.

Terminando, vale 
lembrar o velho ditado: 
“a diferença entre o re-
médio e o veneno é a 
dose”. Nesse caso, o re-
médio para alguns seg-
mentos está se tornan-
do um veneno para todo 
o restante da sociedade 
brasileira. Logo, em vez 
de retrocesso no conte-
údo local, o PL trará pro-
gresso para o desenvol-
vimento nacional. Aliás, 

retrocesso é voltar aos anos 70, quan-
do o Brasil importava todos os equipa-
mentos e depois tinha que, a duras pe-
nas, buscar a substituição de importa-
ções de partes e peças para conseguir 
manter a continuidade operacional.

Por que beneficiar 
só uma parte do 

setor e justamente a 
que menos contribui 

para a geração de 
emprego e renda?

“A diferença en-
tre o remédio e o 
veneno é a dose”. 
Nesse caso, o re-

médio para alguns 
segmentos está se 

tornando um veneno 
para todo o restante 

da sociedade 
brasileiraas
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Acordo de leniência 

Entidades se unem 
pelo Trevo Cataratas
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Sanepar paga bem
Estudo divulgado pelo Ministério da Economia 

indica que as empresas estatais de saneamento 
básico têm, no geral, gastado mais com funcio-

nários do que em investimento. De 2010 a 2017, 
elas gastaram R$ 68,1 bilhões com salários, e 

usaram R$ 59,7 bilhões na ampliação e melhoria 
dos ser viços. No caso da Sanepar, a diferença 

também assusta. Conforme o Ministério, a estatal 
elevou em 139,24% os gastos com a folha entre 

2010 e 2017, enquanto os investimentos subiram 
121,67%. Para se ter uma ideia, em 2010, a Sane-
par gastou quase R$ 450 milhões com seus funcio-
nários. Em 2017, o custo passou de R$ 1 bilhão. 

Os investimentos, em 2010, somaram R$ 397 
milhões, e R$ 880 milhões em 2017.

Na Agepar
Mas, como nem tudo são dores... Zampieri só muda de 
sala, pois foi indicado pelo governador Ratinho Jr para a 
diretoria de regulação econômica e financeira da Agepar 
(Agência Reguladora de Serviços Públicos Delegados de 

Infraestrutura do Paraná).

Estrutura
Conforme o levantamen-
to, a Sanepar tem mais 
de 10 mil funcionários, 
dos quais 70% são 
empregados próprios, e 
a companhia teve gasto 
médio de R$ 147.938,31 
por funcionário em 2017 
- é a décima com mais 
gastos dessa natureza 
dentre as 25 empre-
sas citadas. A despesa 
salarial correspondeu a 
26,84% da receita opera-
cional naquele ano.

Lava Jato, ética...
Três especialistas de 
renome participam no 
dia 30 de agosto do 2º 
Ciclo Impulso de Pales-
tras, na Acic (Associação 
Comercial e Industrial 
de Cascavel). Os pales-
trantes são Fernanda 
Andreazza (Negócios de 
impacto e sua capaci-
dade de transformação 
social), Marlus Arns de 
Oliveira (A Operação 
Lava Jato e seus reflexos 
na área empresarial) e 
Jovacy Peter Filho (Ética 
para grandes negócios: 
como adquirir o maior 
ativo de nosso tempo). 
Para participar do Ciclo, 
o investimento é de R$ 
100, mais um livro infan-
til novo ou usado. 

Boas práticas
A poucos dias da apura-
ção do 2º Concurso de 
Boas Práticas - Sistema 
OSB (Observatório Social 
do Brasil), Foz do Iguaçu 
segue firme na dispu-
ta nacional. A cidade 
concorre com outros 30 
municípios de diferentes 
estados na divulgação 
de ações e projetos 
realizados país afora. O 
concurso acontece por 
meio de votação popular 
de vídeos publicados no 

canal do Youtube do Ob-
servatório Social do Brasil. 
Os três mais cur tidos se-
rão premiados. A apuração 
será dia 28.

Foco na Obra
O Observatório Social 
iguaçuense concorre com 
o projeto “Foco na Obra”, 
que consiste na criação 
de um grupo de trabalho 
para acompanhar cons-
truções contratadas pela 
Prefeitura de Foz. O GT 
acompanha todas as 
fases do ser viço, desde a 
licitação, valores, execu-
ção técnica, cronograma 
e entrega.

Fórum aberto 
Atenção você que mora 
em São Miguel do Iguaçu. 
O Fórum Eleitoral estará 
aberto neste sábado (24) 
para o recadastramento 
biométrico, das 9h às 16h. 
É necessário apresentar 
um documento oficial com 
foto, comprovante de resi-
dência atual que demons-
tre vínculo com o Municí-
pio e o título eleitoral, se 
tiver. O eleitor também 
pode agendar o atendi-
mento pelo site: www.
tre-pr.jus.br. O recadastra-
mento é obrigatório.

Cai coronel
Parece que as constantes 
queixas de buracos em 
rodovias estaduais Paraná 
adentro são a causa da 
exoneração do diretor do 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), 
coronel João Alfredo Zam-
pieri. As apostas são de 
que em seu lugar assume 
Fernando Furiatti Saboia, 
atual diretor-geral da 
Secretaria de Infraestru-
tura e Logística, amigo do 
secretário Sandro Alex, e 
engrossa a “República de 
Ponta Grossa”.

politica@oparana.com.br OPR Política 3

Cascavel - Uma reu-
nião-almoço nesta sexta-
-feira (23) na Acic (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Cascavel) vai reu-
nir representantes de setor 
produtivo, como o POD 
(Programa Oeste em De-
senvolvimento), o G8 e a 
Caciopar, além da bancada 
de deputados da região. Na 
pauta, a busca pelo consen-
so sobre a readequação do 
Trevo Cataratas com re-
cursos vindos do acordo de 
leniência firmado entre a 
força-tarefa da Lava Jato e 
a Ecocataratas.

Se as entidades fecha-
rem questão, o próximo 
passo será seguir ao gover-
no do Estado e ao MPF (Mi-
nistério Público Federal) 
pedir para que os recursos 
- na ordem de R$ 130 mi-
lhões - sejam destinados ao 
trevo, tendo em vista que 
a concessionária já possui 
um projeto para aquela es-
trutura, encurtando assim 
alguns caminhos.

Segundo o coordenador 
da Câmara Técnica de In-
fraestrutura e Logística do 
POD, Edson Vasconcelos, 
esse projeto pode ser des-
membrado em duas etapas: 
a primeira custaria algo 
próximo a R$ 80 milhões, 

a segunda R$ 20 milhões 
mais as desapropriações 
em torno de R$ 30 milhões, 
fechando o orçamento dis-
ponível para as obras.

A segunda etapa não pre-
cisaria ser construída com a 
primeira e ela seria dispen-
sável com a construção, no 
futuro, do contorno norte.

No caso de o trevo não 
ser viável pelo fato de não 
constar no contrato origi-
nal da concessão assinado 
há mais de 20 anos, o setor 
produtivo vai interceder 

Pedágios: Governo anula comissão
de intervenção criada por Cida
Curitiba - O governo 

estadual decidiu anular a 
Comissão de Processo Ad-
ministrativo de Responsa-
bilização que tinha como 
objetivo apurar a conduta e 
responsabilidades das con-
cessionárias de pedágio cita-
das em indícios de corrupção 
apontadas na 55ª Fase da 
Operação Lava Jato.

A resolução conjunta, 
que levava em conta a Lei 
Anticorrupção no âmbito 
estadual, foi assinada em 
1º de outubro de 2018 pelo 
então secretário de Infra-
estrutura e Logística, Abe-
lardo Luiz Lupion Mello, e 
pelo então diretor-geral do 
DER (Departamento de Es-
tradas de Rodagem), Paulo 
Tadeu Dziedricki. Ela de-
signava quatro servidores 
dessas duas repartições 
para compor a comissão. O 
alvo eram as concessioná-
rias que compõem o Anel 
de Integração: Econorte, 
Viapar, Ecovia, Caminhos 
do Paraná, Ecocataratas e 
CCR Rodonorte.

Pelo decreto, a então go-
vernadora Cida Borghetti 
havia determinado a in-
tervenção das seis conces-
sionárias e coronéis refor-
mados da Polícia Militar 

foram nomeados para le-
vantar dados nas praças 
de pedágio, mas nenhum 
balanço jamais foi torna-
do público. 

Tal processo poderia 
ser prorrogado por até 150 
dias, no entanto, já estava 
aberto havia 270 dias.

EM ANDAMENTO
Em abril, o governador 

Carlos Massa Ratinho Ju-
nior estabeleceu um grupo 
técnico para acompanhar 
o fim dos contratos de con-
cessão entre o Estado e as 
empresas responsáveis pe-
lo Anel de Integração. 

Com 13 especialistas, o 
grupo tinha como missão 
elaborar um plano de tra-
balho para então executá-
-lo. Os objetivos são avaliar 
todas as questões em aber-
to nos contratos, estabele-
cer as liquidações necessá-
rias e apurar indenizações 
eventualmente devidas, 
considerando inclusive ou-
tros aspectos discutidos em 
âmbito judicial.

O grupo tem três focos: 
a econômico-financeira, ou 
equilíbrios e desequilíbrios 
dos contratos; a de enge-
nharia, para avaliar obras; 
e a jurídica, para dimensio-

nar a legalidade das ações 
de ambos os lados e os re-
flexos nos contratos.

A PGE tem mantido 
sigilo do trabalho desen-
volvido, mas especula-se 
que o pedido de reparação/
ressarcimentos seja mui-
to mais expressivo que os 
acordos de leniência já fir-
mados pelo MPF.

PRISÕES
A 55ª fase da Lava Jato, 

a Operação Integração, foi 
deflagrada em setembro do 
ano passado e resultou na 
prisão do irmão do ex-go-
vernador o ex-secretário de 
Infraestrutura José “Pepe” 
Richa e mais 18 pessoas. 

Em janeiro, Beto Richa 
foi preso em outra ação 
da mesma operação. Con-
forme o MPF, ele teria re-
cebido ao menos R$ 2,7 
milhões em propina. No 
dia 28 de janeiro, o MPF 
ofereceu denúncia contra 
33 pessoas referente ao 
esquema, inclusive o ex-
-governador Beto Richa.

A denúncia é de cor-
rupção, lavagem de di-
nheiro, sonegação fiscal, 
estelionato e peculato.

lJOSIMAR BAGATOLI

para que o próprio governo 
do Estado se comprometa 
com a readequação do trevo, 
importante entroncamento 
das BRs 369, 277 e 467 e que 
virou sinônimo de caos para 
o tráfego regional.

Nesse caso, o grupo pre-
tende reivindicar o uso dos 
R$ 130 milhões para du-
plicar a BR-277 no senti-
do Cascavel/Matelândia. 
Estima-se que seja possível 
duplicar desde Cascavel até 
Santa Tereza do Oeste.

lJULIET MANFRIN

Acordo de leniência
A força-tarefa Lava Jato do MPF-PR (Ministério Público Fe-
deral) firmou dia 12 de agosto acordo de leniência com a 
Ecorodovias S.A., controladora das concessionárias Ecovia e 
Ecocataratas. A leniência envolve diversos atos de corrupção 
e lavagem de dinheiro relacionados a contrato de concessão 
firmado entre o Estado do Paraná, o DER-PR (Departamento 
de Estradas de Rodagem do Paraná), o Dnit (Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes), o Ministério dos 
Transportes e a Ecorodovias.
A empresa reconheceu o pagamento de propinas para a 
obtenção de modificações contratuais benéficas à concessio-
nária desde o ano 2000. 
Pelo acordo, a Ecorodovias pagará R$ 400 milhões até o fim 
das concessões (2021). Do total, R$ 30 milhões serão pagos 
como multa e os R$ 370 milhões restantes serão pagos a tí-
tulo de reparação de danos, dos quais R$ 220 milhões serão 
utilizados para reduzir em 30% a tarifa de todas as praças 
de pedágio operadas pela Ecorodovias; e os outros R$ 150 
milhões serão destinados à execução de obras nas rodovias.
O termo de leniência será submetido à homologação do juízo 
da 1ª Vara Federal de Curitiba e à Câmara de Combate à 
Corrupção do MPF.
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De olho no nióbio

O deputado Evandro Roman (PSD-PR) lembra que esteve em 
setembro de 2017 na região da Cabeça do Cachorro, no 
Amazonas, com o deputado Eduardo Bolsonaro (PSL-SP), 
entre outros parlamentares. “Em São Gabriel da Cachoeira, 
fronteira do Brasil com Colômbia e Venezuela, está a maior 
reserva de nióbio do planeta e pelo menos 20 ONGs es-
trangeiras estão lá, não para preservar a floresta, mas para 
evitar a exploração do nióbio. Com isso, países europeus 
controlam o preço desse mineral raro”.

Promessa é dívida
O ministro Paulo Guedes (Economia) estima que o novo pacto 
federativo pode resultar no repasse de R$ 500 bilhões em 15 
anos a estados e municípios. A proposta está em curso no 
Congresso Nacional com as reformas da Previdência, tribu-
tária e política.

Superintendência
O deputado Ademar Traiano (PSDB), presidente da Assem-
bleia Legislativa, vai liderar um movimento para a permanên-
cia da Superintendência da Receita Federal no Paraná. Os 
planos do governo federal preveem a unificação do órgão na su-
perintendência de Porto Alegre. Os deputados Delegado Francis-
chini (PSL), Professor Lemos (PT) e Hussein Bakri (PSD), líder do 
Governo, lembraram que o Paraná já reivindica a instalação de 
um tribunal federal e que a proposta do governo é um retrocesso 
e desconsideração com a importância do Estado. 

Autonomia nos gastos
A Comissão de Constituição e Justiça da Câmara dos Deputados 
aprovou a PEC de autoria da deputada Luísa Canziani (PTB-PR) 
que garante a autonomia de gastos de recurso próprio para in-
stituições federais de ensino superior. “As instituições precisam 
ser estimuladas à geração de recursos. Está na hora de repen-
sarmos o financiamento do ensino superior e garantir sustentabi-
lidade para nossas universidades e IFEs”, disse Luísa.

Nova frota
O ministro Luiz Henrique Mandetta (Saúde) garantiu ao 
prefeito de Perobal, Almir de Almeida (PSC) - presidente 
do Samu Noroeste -, a renovação das 24 ambulâncias do 
serviço que atendem quatro regionais de saúde (Umuara-
ma, Campo Mourão, Paranavaí e Cianorte). Em 60 dias, 
as ambulâncias devem ser entregues na região, estima o 
deputado Luiz Nishimori (PL-PR), que acompanhou o encon-
tro do prefeito com o ministro.

Urgência
A Câmara dos Deputados aprovou o requerimento de urgência 
ao projeto que autoriza a posse de arma em toda a proprie-
dade rural. A medida permite que proprietário ou gerente 
de uma fazenda, maior de 21 anos, possa comprar e andar 
armado na extensão rural da fazenda e não apenas na sede. 
“Nós, que vivemos longe dos centros urbanos e do acesso à 
polícia, precisamos da extensão da posse por toda a proprie-
dade. O produtor rural precisa defender a propriedade e a 
família”, disse o deputado Pedro Lupion (DEM-PR).

No vermelho
Os avicultores estão com as contas no vermelho, aponta 
levantamento da Faep, entre os meses de maio e agosto, 
nas quatro principais regiões produtoras do Paraná: Cam-
pos Gerais, Norte, Oeste e Sudoeste. “Vimos que todos 
os aviários estão trabalhando com prejuízo considerando o 
longo prazo. Mesmo naqueles em que os custos operacio-
nais são cobertos, isso permite pensar apenas na viabili-
dade a médio prazo, pois, em uma análise com um prazo 
maior, o capital está sendo corroído”, aler ta o economista 
Ademir Francisco Girotto.

DIVULGAÇÃO

Pela primeira vez um presidente da 
República recebe, em evento exclusi-
vo, representantes da Mídia Regional de 
Santa Catarina e do Sul do país, compos-
ta por jornais, emissoras de rádio e tele-
visão, além de suas plataformas digitais. 
É uma oportunidade única que teremos 
para apresentar ao presidente Jair Bolso-
naro o que somos e o que fazemos pelo 
desenvolvimento social e econômico da Re-
gião e do Brasil. E quais são as referências 
que podemos dar ao país.

Não existe ninguém que entenda melhor 
a realidade da nossa gente e suas deman-
das do que a imprensa regional, que está 
conectada fortemente com o catarinense, 
paranaense e gaúcho. Os três estados são 
pauta diária em nossos veículos. Levamos 
a informação de qualidade e responsável, 
o serviço de utilidade pública, o entreteni-
mento saudável e sadio. Enfim, a nossa co-
nexão regional é concreta. 

Esse é o nosso grande diferencial. En-
tender as características peculiares das 
nossas comunidades, das pessoas, atu-
ando como uma ponte para construir um 
verdadeiro diálogo com a sociedade, pau-
tado na informação e no compromisso 
com os fatos, com a verdade. A credibilida-
de, o relacionamento e a presença diária 
são nossos maiores ativos, que estão à dis-
posição das lideranças comunitárias, polí-
ticas e empresariais que tenham entendido 
a mensagem de mudança. Temos a capaci-
dade de entender e explicar esse novo mo-
mento do país à sociedade, pois sabemos 
nos comunicar com a nossa gente.

CGU e AGU

Acordos já garantiram 
retorno de R$ 1,5 bi

Brasília - Os acordos 
de leniência assinados por 
empresas envolvidas em 
corrupção que optaram 
por colaborar com o Poder 
Público já possibilitaram a 
devolução de R$ 1,5 bilhão 
ao erário apenas nos sete 
primeiros meses de 2019. 
Desse valor, R$ 419 milhões 
foram ressarcidos à União e 
o restante às demais entida-
des lesadas pelas atividades 
ilícitas, como a Petrobras.

As negociações são con-
duzidas pela CGU (Contro-
ladoria-Geral da União) e a 
AGU (Advocacia-Geral da 
União), que já contaram, 
em um caso, com a partici-
pação do MPF (Ministério 
Público Federal) e do DoJ 
(Departamento de Justiça 

Norte-Americano). 
Elas envolvem ativida-

des ilícitas de pessoas jurídi-
cas que cometeram atos de 
corrupção e se comprome-
tem em contribuir com as 
investigações, adicionando 
novos elementos de prova e 
o nome de agentes públicos 
e privados que estiveram 
envolvidos nos ilícitos.

ACORDOS
Ao todo, nove acordos 

de leniência foram firma-
dos com empresas como 
Andrade Gutierrez, Ode-
brecht, Braskem e SBM 
Offshore. Parte das nego-
ciações envolvem condutas 
investigadas pela Opera-
ção Lava Jato. Dos R$ 11,2 
bilhões que devem retornar 

aos cofres públicos nos pró-
ximos anos, R$ 3,1 bilhões 
já foram recuperados.

Para o secretário de 
Combate à Corrupção da 
CGU, João Carlos Cardoso, 
os acordos, além de promo-
verem o ressarcimento aos 
cofres públicos de recursos 
desviados pela corrupção, são 
instrumentos extremamente 
importantes para a adminis-
tração pública, porque pro-
movem a alavancagem das 
investigações. “Ao assinar um 
acordo, o governo obtém um 
volume inédito e significativo 
de provas, o que permite uma 
investigação mais apurada 
e detalhada dos fatos, com 
o consequente aumento da 
qualidade do resultado final 
da apuração”, explica.

Alep aprova reajuste parcelado até 
2022 para servidores do Executivo

Curitiba -  A Alep 
(Assembleia Legislativa do 
Paraná) aprovou ontem (21) 
projeto do governo que prevê 
reajuste de 5,08% para os ser-
vidores públicos estaduais 
do Executivo, parcelado até 
2022. A proposta estabelece o 
pagamento de 2% em janeiro 
do ano que vem; 1,5% em 
janeiro de 2021 e mais 1,5% 
em janeiro de 2022. 

Os servidores do Execu-
tivo - que estão com os salá-
rios congelados desde 2016 
e acumulam perdas de 17% 
- reivindicavam a reposição 

de 4,94% relativa à infla-
ção de maio de 2018 a abril 
de 2019 retroativa a maio 
deste ano em parcela única. 
O governo inicialmente 
sinalizou que não haveria 
reajuste, alegando que os 
gastos do Estado com pes-
soal já estariam no limite. 
A ameaça de greve geral, 
inclusive com adesão de 
policiais, forçou o governo a 
rever sua posição. Contudo, 
parte dos servidores entrou 
em greve dia 24 de junho.

A primeira proposta, 
apresentada dia 3 de julho, 

previa parcelamento do rea-
juste em quatro vezes, con-
dicionando as parcelas ao 
aumento da receita. Os ser-
vidores não aceitaram a pro-
posta e mantiveram a greve.

Diante do impasse, par-
lamentares intervieram e 
no dia 7 de julho o Execu-
tivo apresentou nova pro-
posta, mantendo o parce-
lamento, com o pagamento 
da primeira parcela de 2% 
em janeiro do ano que vem, 
o restante parcelado em 
mais dois anos, mas sem 
condicionantes. 

Esse canal é construído diariamente por 
empresários dos veículos de comunicação 
que vivenciam de perto as transformações 
das nossas realidades regionais. Essa re-
lação possibilita que os setores políticos e 
empresariais tenham um canal permanen-
te e confiável de comunicação ligado dire-
tamente ao cidadão. Com atitude proposi-
tivas, no sentido de participar ativamente 
das conquistas regionais e nacionais.

Outra característica da Mídia Regional é 
se posicionar em relação ao que entendemos 
ser bom para o Brasil, como a defesa ardoro-
sa da reforma da Previdência. Agora, também 
estamos nos posicionando contra o aumento 
do Fundo Eleitoral. Um descalabro mediante à 
realidade financeira do Governo Federal e das 
necessidades imediatas dos brasileiros. 

Enfim, a Mídia Regional está a serviço do 
país, porque apresenta um conceito moder-
no de comunicação e de participação cole-
tiva na vida nacional. Juntos, sempre sere-
mos mais fortes. Em favor da Nação.

Mídia Regional

Marcello Corrêa Petrelli
Presidente da ACAERT
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Tráfico e execuções

Irmãos chefiavam 
associação de 
dentro da prisão

50 mil orquídeas 
Começa nesta 
sexta-feira (23) 
a 21ª Festa das 
Orquídeas e do 
Peixe de Mari-

pá. Além da boa 
gastronomia, os 
visitantes vão 

encher os olhos 
com a beleza e 
a variedade dos 
mais de 50 mil exemplares de orquídeas que estarão à 

venda, ficar por dentro das novidades na área da aquicultura 
com mais de 30 empresas expositoras. A Feira da Indústria, 
Comércio, Artesanato e Sabores com mais de 50 empresas 

estará oferecendo produtos e serviços variados.

Curso para 
Aquaviários
A Prefeitura de Boa Vista 
da Aparecida e a Marinha 
do Brasil estão oferecendo 
gratuitamente o Curso de 
Formação de Aquaviários 
(profissional que é habili-
tado para operar embar-
cações),  com duração de 
40 horas aulas. A ficha de 
inscrição pode obtida no 
site https://www.boavista-
daaparecida.pr.gov.br/aqua-
viario. Serão oferecidas 
30 vagas e o curso será 
realizado de 16 a 20 de 
setembro das 8h às 16h.

Só com 
agendamento
A partir de setembro, a 
Secretaria de Saúde de 
Quatro Pontes prestará 
atendimento de clínica 
geral apenas mediante 
agendamento. Serão 20 
agendamentos diários 
para consulta com clínico-
-geral no posto de saúde e 
na UBS. Além disso, have-
rá vagas para atendimento 
de urgência e emergência, 
após triagem. As agendas 
serão abertas sempre para 
a semana seguinte, inician-
do na segunda-feira (26).

Pesca esportiva
Foz do Iguaçu sediará 
neste sábado (24) a sexta 
etapa do Ranking de Pes-
ca ao Tucunaré. O princi-
pal objetivo é promover a 
pesca esportiva no Lago 
de Itaipu e a integração 
entre os participantes. 
São realizadas etapas em 

Santa Terezinha de Itaipu, 
Santa Helena, Foz do Igua-
çu, Marechal Cândido Ron-
don, Missal e Mercedes. 
As inscrições antecipadas 
podem ser feitas até esta 
quinta-feira (22) e custam 
R$ 200 para o trio. A partir 
de sexta-feira (23) o valor 
sobe para R$ 250. 

Festival de 
Dança e Teatro 
Cerca de 450 alunos se 
prepararam desde o início 
do ano para o 5º Festival de 
Dança e Teatro de Pato Bra-
gado. Nesta quinta-feira (22) 
se apresentam participantes 
da categoria A, integrada 
por estudantes do sexto e 
sétimo ano e categoria B, 
do oitavo e nono ano, num 
total de 11 apresentações. 
Sexta-feira (23) será a vez 
do ensino médio, com sete 
apresentações, pela catego-
ria C. As três melhores apre-
sentações de cada categoria 
serão premiadas. 

Encceja 
A Prefeitura de Serranópolis 
do Iguaçu estará disponibi-
lizando neste domingo (25) 
transporte gratuito para a 
prova do Encceja (Exame 
Nacional para Certificação 
de Competências de Jovens 
e Adultos), que será apli-
cada em Medianeira. Os 
interessados em utilizar o 
transporte devem se inscre-
ver no Centro de Referência 
de Assistência Social até 
esta quinta-feira (22). A 
saída será às 7h30 em 
frente ao Colégio Estadual 
do Campo Pedro Américo.
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Para trilheiros
A nona edição 
do Pinga na 

Lama em San-
ta Terezinha de 

Itaipu, pro-
movido pelo 
grupo Lobos 

da Trilha, será 
neste fim de 
semana, dias 
24 e 25 de 
agosto, com 
a presença de pilotos do Paraná, de Santa Catarina, do 
Mato Grosso do Sul, do Paraguai e da Argentina. Os pilo-
tos deverão encarar cerca de 70 km de trilhas. O evento 
é um dos maiores encontros de trilheiros do Paraná. Este 

ano, estimativa é de reunir mais de 650 pilotos.

Quedas do Iguaçu - 
Uma organização crimi-
nosa envolvida em homicí-
dios de policiais e tráfico de 
drogas e armas desmante-
lada ontem (21) na Opera-
ção Adsumus era chefiada 
por dois irmãos, Jocemara e 
Cleber Prado, que comanda-
vam mesmo detrás das gra-
des. Ele está preso em Gua-
rapuava e ela no Complexo 
Médico Penal em Curitiba, 
mesmo presídio onde estão 
políticos e empresários pre-
sos da Lava Jato.

De acordo com as in-
vestigações iniciadas há 
dois anos, o grupo atuava a 
partir da cidade de Quedas 
do Iguaçu e agia na região 
centro-sul do Estado, com 
foco no tráfico de drogas e 
armas. Os homicídios rela-
cionados ao grupo eram de 
pessoas que de alguma for-
ma estariam atrapalhando 
o trabalho da quadrilha.

O delegado responsável 
pela Operação, Alex San-
dro Marcos, afirma que o 
grupo era extremamente 
organizado. “A quadrilha 
tinha uma organização só-
lida. Nível hierárquico, 
inclusive um gerente res-
ponsável por controlar a 
revenda e a distribuição 
das armas e das drogas. Os 
chefes de dentro da prisão 
repassavam as ordens e os 
membros cumpriam, tanto 
no tráfico quanto nas mor-
tes”, explica o delegado. 

A PC não informou co-
mo as ordens eram repassa-
das de dentro das cadeias pa-
ra os membros da quadrilha.

Mandados de prisão foram cumpridos em diversas cidades do 
Paraná e em São Paulo 

POLÍCIA CIVIL 

Chefes agiam em Cascavel
A base da quadrilha era a cidade de Quedas do Iguaçu, 
mas, de acordo com o delegado Alex Sandro Marcos, com a 
expansão dos negócios e para facilitar a logística do tráfico, 
membros migraram para outras cidades, inclusive Cascavel. 
“É o caso de um casal preso hoje [ontem] em Cascavel. Eles 
eram de Quedas e se mudaram para Cascavel para facilitar o 
trabalho de logística. Inclusive, o homem era o braço-direito 
dos chefes, ele é quem recebia as ordens, inclusive das exe-
cuções, e as repassava para os membros”, garante Alex.
A quadrilha agia também em outros estados. Em novembro 
de 2017, um membro do grupo foi preso no Estado do Rio de 
Janeiro transportando um arsenal, com 62 pistolas e um fu-
zil, e ontem outro membro foi preso em Mogi das Cruzes, São 
Paulo. Outros membros já haviam sido presos anteriormente 
em Santa Catarina e Foz do Iguaçu.

Investigação e homicídios
A investigação da quadrilha começou em 2017 com o registro de alguns homicídios na região, um deles do secre-
tário de Obras de Quedas, Jair de Andrade, em novembro daquele ano. A ordem para execução dele teria partido 
de Jocemara Prado, que ainda estava em liberdade na época, e executada pelos membros da quadrilha.
A polícia acredita que, com as 19 prisões feitas na Operação (das quais dez já estavam na prisão), mais ho-
micídios na região possam ser elucidados. “Os detidos já começam a ser ouvidos e outras informações que 
ainda faltam em alguns casos devem ajudar na solução dos crimes”, afirma o delegado Alex Sandro Marcos.
Outros dois crimes ligados aos irmãos Prado são as mortes de dois policiais. Um policial civil foi morto 
por um terceiro irmão da família Prado, ainda em 1999, dentro da Cadeia Pública de Foz do Iguaçu. Ele 
estava preso no local e matou o policial para fugir. Outra vítima dos irmãos foi um policial militar assas-
sinado em Guarapuava em 2017. Ele estava infiltrado no bando e, ao ser descoberto, foi executado 
com um tiro na nuca. Na ocasião, policiais entraram em confronto com a quadrilha e um quarto irmão 
da família Prado foi morto, quando o comando da organização passou para Jocemara e Cleber Prado, 
que continuam até hoje no controle da prática dos crimes, embora ambos estejam presos.
As investigações seguem para identificar outros possíveis membros do grupo que atuam em outros 
locais e para prender os já identificados que são considerados foragidos.

MANDADOS 
Foram cumpridos ontem 19 mandados de prisão durante a operação: um casal em Cascavel, uma 
mulher em Guarapuava, duas mulheres e três homens em Quedas do Iguaçu e um homem em 
Mogi das Cruzes (SP). Outros dez mandados de prisão foram cumpridos contra integrantes da orga-
nização criminosa que já estão detidos em unidades prisionais de Curitiba, Guarapuava e Quedas 
do Iguaçu, porém continuavam a participar ativamente dos crimes da quadrilha.
Mais 90 policiais civis participaram da operação, incluindo equipes táticas de elite da PCPR, atuando em solo e no 
ar a bordo do helicóptero da corporação. Cães farejadores auxiliaram na busca de drogas, armas e munições.
Em uma das residências, explosivos foram necessários para abrir passagem para que os policiais 
pudessem acessar o local.
A operação foi denominada Adsumus, palavra com origem no latim que significa “estamos presen-
tes”, demonstrando que a PCPR está atenta aos acontecimentos e atua cumprindo sua missão de 
combater a criminalidade.

lREPORTAGEM: CLÁUDIA NEIS

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Acordo com Itaipu

Suspensa desocupação da Vila A
Foz do Iguaçu - A partir 

dessa quarta-feira (21), ficam 
suspensas todas as ordens de 
desocupação de casas da Vila 
A já tramitadas, assim como 
o aumento da taxa de cessão 
de uso oneroso por valor de 
mercado. Ficam mantidos os 
valores de abril e a atualiza-
ção continuará sendo feita pelo 
IGP-DI (Índice Geral de Preços 
- Disponibilidade Interna).

A decisão foi tomada 
em reunião de Diretoria da 
Itaipu, depois de 60 dias 
de estudos para se chegar 
a uma solução para o caso. 
A medida segue diretriz 
do diretor-geral brasileiro, 
general Joaquim Silva e 
Luna, de levar em conside-
ração o morador antes de se 
tomar qualquer providência.

O próximo passo será a 
execução do plano de traba-
lho para alienação dos 993 
imóveis nas Vilas A e B, 
que ficará a cargo da Dire-
toria Administrativa. Todos 
os estudos foram feitos pelo 
Grupo de Trabalho Coorde-
nador e a Comissão Opera-
cional para Desmobilização 
Patrimonial da Itaipu.

De acordo com o general 
Silva e Luna, “a Itaipu não 
tem interesse financeiro nesse 
negócio, pois esses imóveis já 
serviram para sua finalidade 
e não há mais sentido tê-los 
entre os ativos da empresa”.

Essas casas foram cons-
truídas para atender operá-
rios e engenheiros que tra-
balharam no início das obras 
da usina. “Com o processo 
de desmobilização das casas, 
a ideia é causar o menor 
impacto possível aos ocupan-
tes dos imóveis e desonerar a 
Itaipu de um patrimônio não 
mais necessário.”

ALIENAÇÃO 
DOS IMÓVEIS

A alienação dos imó-
veis da Itaipu está prevista 
na resolução do Conselho 
de Administração de 2001 
(RCA-020/01). No primeiro 
momento, a venda foi feita 
para os próprios empregados 
de Itaipu que viviam nessas 
casas. A partir de 2014, come-
çou a alienação dos imóveis 
cedidos a terceiros. 

Dos 2.306 imóveis resi-
denciais da Itaipu, já foram 

alienados 1.313. Restam 
993 residências a serem 
desmobilizadas.

Atualmente, Itaipu tem 
em torno de 120 contratos 
de cessão onerosa dos imóveis 
com cerca de 70 entidades, 
como associações de policiais, 
servidores públicos, funda-
ções, entidades religiosas, 
entre outras. Desde que foi 
iniciado o processo de desmo-
bilização, a empresa decidiu 
não realizar novas cessões de 
uso de imóveis residenciais.

PRÓXIMOS PASSOS
O cronograma e as regras 

para a alienação das 993 
residências pertencentes à 
Itaipu estão em fase de revi-
são e serão divulgados assim 
que definidos. 

Após esse processo de 
desmobilização dos imóveis 
residenciais, Itaipu dará iní-
cio às negociações referen-
tes aos imóveis comerciais. 
Essa próxima etapa seguirá 
a mesma política já estabele-
cida pela empresa, que é bus-
car a melhor solução possível 
para a população de Foz do 
Iguaçu como um todo.

Cascavel - Instituição 
financeira com 25 anos de 
tradição, o Banco Industrial 
começa a intensificar as 
suas ações em Cascavel. O 
trabalho vai ser feito a par-
tir da filial de Curitiba e as 
ações são facilitadas, além 
da rápida conexão das novas 
mídias, com os novos voos 
que passaram a atender o 
Município, disse o diretor 
Adriano Alves de Almeida 
em encontro com empre-
sários na Acic na manhã 
dessa quarta-feira. O banco 
já atende alguns clientes na 
cidade, como a Coopavel e o 
Moinho Iguaçu, e pretende 
ampliar a sua carteira com 
diferenciais de mercado.

O Banco Industrial é 
especializado em atender 
médias e grandes empresas 
com operações de capital 
de giro, de câmbio, conta 
garantida, entre outras. 
“Entre nossos principais 

Empresários recebem o
diretor do Banco Industrial

diferenciais estão agilidade, 
preço e aprovações em até 
dez dias”, diz Adriano. 

A instituição com sede 
em São Paulo tem filiais 
em Curitiba, Rio de Janeiro, 
Campinas e Goiânia. Muitos 
entendem que a chegada de 
novos bancos é importante, 
porque abre o leque de 
opções. Atualmente, apenas 
cinco bancos detêm 80% de 
toda a movimentação finan-
ceira nacional.

Adriano se disse impres-
sionado com Cascavel e 
oeste: “Estou muito feliz 
com o que pude ver aqui. A 
riqueza, as potencialidades e 
as perspectivas dessa região 
são imensas. E o Banco 
Industrial quer ser parceiro 
das empresas e ajudar a fazer 
crescê-las ainda mais”. 

Outras informações 
podem ser conseguidas no 
site do banco no endereço 
https://www.bib.com.br.

SINDILOJAS E SINDEC FECHAM CONVENÇÃO 
COLETIVA DE TRABALHO EM CLIMA HARMONIOSO

Os comerciários 
conquistaram 
um reajuste de 
5% nos salários 
e bônus em tra-
balhos nos feria-
dos nacionais e 
municipais

O Sindicato dos Lojistas 
e do Comércio Varejista de 
Cascavel e Região - SINDI-
LOJAS e o Sindicato dos 
Empregados no Comér-
cio de Cascavel e Região 
- SINDEC assinaram no 
último dia 14 de agosto 
a Convenção Coletiva de 
Trabalho 2019/2020.

Com a nova convenção, 
ficaram garantidas aos 
comerciários as reposições 
de ordem econômica, como 
pisos, salários e outros 

benefícios já previstos em 
convenções anteriores. 

As negociações deste ano 
se deram em clima harmo-
nioso e garantiram aos 
empregados da categoria a 
correção salarial de 5% a 
todos a partir da data-base 
de junho de 2019 sobre a 
parte fixa dos salários per-
cebidos em junho de 2018. 
Além disso, ficou convencio-
nado que todo comerciário 
que trabalhar em feriados 
nacionais e municipais terá 
direito a um dia de folga e 
mais um bônus de R$ 65,00.

Sobre o resultado das 
negociações, o presidente do 
SINDEC, Osvaldecy Pisa-
pio, declarou que, conside-
rando a situação econômica 
e as peculiaridades regio-
nais, a negociação foi bené-
fica para os comerciários. 
“Tivemos avanços impor-
tantes com o Sindilojas no 
que se refere ao trabalho 

nos feriados nacionais e 
municipais, garantindo a 
justa remuneração pelo ser-
viço prestado”, salientou. 

Para o presidente do Sin-
dilojas, Leopoldo Furlan, 
apesar de a permissão de 
trabalho nesses feriados já 
estar prevista em lei espe-
cífica, o setor de comércio 
dependia da convenção para 
dar segurança aos comer-
ciantes e comerciários para 
trabalhar nesses dias. 

Conforme Furlan, “o 
acordo pode promover a 
abertura de novas vagas 
de trabalho, o que é muito 
importante nos dias atuais”. 

Osvaldecy realçou que o 
Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Cascavel e 
região conta com o traba-
lhador e está aberto para 
receber sugestões, esclare-
cer dúvidas e orientar seu 
associado. Acrescentou que, 
o SINDEC pertence à classe 

trabalhadora: “Juntos, sere-
mos mais fortes”.

Furlan destacou que a 
convenção “garante aos 
trabalhadores a recupera-
ção do poder de compra, 
comprometido pela infla-
ção do período” e que essa 
é uma premissa do Sindilo-
jas, que atua para fortalecer 
a classe dos lojistas, sempre 

em sintonia com os anseios 
de quem trabalha para o 
crescimento do setor.

Para ter acesso ao docu-
mento formalizado na con-
venção, basta entrar nas 
páginas online dos sindi-
catos ou ligar para os tele-
fones (45) 3225-3511 do 
SINDILOJAS, e (45) 3225-
1514, do SINDEC.

Momento da assinatura da CCT com a presença do presi-
dente do Sindilojas, Nestor Furlan, do vice-presidente do 
Sindec, Adilson Ruth Peppes, do presidente do Sindec, 
Osvaldecy Pisápio, dos diretores do Sindilojas Selvino 
Bigolin e Cláudio Piana e da presidente Câmara da Mulher 
Empresária e Gestora de Negócios, Julia Inomata
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR - www.cinewestside.com.br

SALA 1 às 14h20 e 19h20

Sala 3 às 14h, 16h
18h e 20h

VELOZES E 
FURIOSOS 

HOBBS&SHAW
SALA 1 às 16h40 e 21h40

Nada a Perder 2

Brinquedo 
Assassino

Sala 2 às 13h50, 
15h45, 17h40, 
19h35 e 21h30
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Resumo de

Novelas REDE GLOBO
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RECORD

Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 22 de agosto

a ajudar Evelyn a conquistar Felipe. 
Marcos pede abrigo a Mário. Silvana 
finge passar mal, para atrair Marcos 
ao hotel. Diogo inventa que Machado 
precisa de uma quantia com urgência, 
e Alberto resolve emprestar. Diogo deixa 
o dinheiro de Alberto em cima da mesa 
e forja para que ele sejam encontrado 
na bolsa de Paloma. Sofia encontra o 
dinheiro na bolsa de Paloma, e as duas 
deduzem que se trata de uma armação 
contra a costureira. Nana pergunta a 
Paloma sobre o dinheiro.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Nadine chama Marcelo para dançar, 
e o casal aparece no fundo da foto 
de Sophie e Iure. Luisa descobre e 
fica enciumada. Mosquito e Rato con-
seguem invadir o Campo de Férias. 
Brenda encontra Mosquito, que diz estar 
do Campo como monitor, e conta para 
Jeff que desconfia da história. O jogo 
Vetherna em AR é oficialmente iniciado, 
e os participantes começam sua saga 
em busca do coração. Sérgio liga para 
o número que as crianças do Clubinho 
conseguiram, e pega os novos dados do 
Vitor Correa. Os jogadores começam a 
encontrar os primeiros guardiões de 
Vetherna, que dão dicas necessárias 
para leva-los ao coração. Arlete encon-
tra uma solução para fazer Lindomar 
conseguir gravar sua música.

CÚMPLICES DE UM RESGATE 
Rebeca e Otávio chegam no hotel. 
Mateus entrega o dinheiro para seu 
pai. Pedro diz a sua família que des-
confia que Antonela está mentindo 

Em A dona do pedaço, Abel briga com Britney. Maria da Paz 
lamenta que Antero não a reconheça. Fabiana chantageia Otá-

vio. Maria e Amadeu lamentam não encontrar o documento 
na casa de Antero. Gilda revela a Amadeu que foi Jô quem a 
aconselhou a mentir para o marido. Kim convence Sílvia a se 
tornar uma digital influencer. Jô se recusa a ficar na fábrica 
trabalhando. Eusébio conforta Maria. Fabiana arma para 
que Vivi flagre Otávio com Sabrina. Rael chantageia Jô.

Rael chantageia Jô

MALHAÇÃO 
Anjinha, Jaqueline e Rita incentivam 
Raíssa, que teme por suas gravações 
para o concurso. Marquinhos gosta 
de saber que Nanda está afastada de 
Raíssa. Camelo aceita ajudar Raíssa, e 
Nanda se incomoda ao ver os dois jun-
tos. Neide confessa a Carla que acredita 
que Marco ainda seja apaixonado por 
ela. Marquinhos confessa seu interesse 
por Nanda. Fátima e Bia chegam para 
o jantar, e Regina fica constrangida 
com o comportamento de Max. Clé-
ber sugere procurar os donos de Bilu 
pela internet. Max ouve quando Fátima 
pergunta a Guga se ele é gay.

ÓRFÃOS DA TERRA 
Jamil garante para Laila que não dor-
miu com Dalila. Fauze encontra Robson 
pulando o muro da casa de Dalila e avisa 
à Polícia. Dalila é levada às pressas 
para o hospital. Fauze pede que Jamil 
avise a Rania sobre o estado de Dalila. 
Missade dispensa Elias, e diz que não 
pretente reatar seu casamento com ele. 
Rania sofre ao ver a neta em coma. Laila 
sugere que Jamil avise a Fairouz sobre 
Dalila. Robson garante a Almeidinha que 
não matou Paul. Benjamin se anima com 
a ligação que recebe de Letícia. Norberto 
descobre o golpe de Valéria e vai atrás 
dos parentes Camila para saber o para-
deiro da dupla. Fairouz chega ao Brasil e 
provoca alterações no estado de Dalila.

BOM SUCESSO
Marcos pede desculpas a Paloma. 
Paloma se entristece ao ver Ramon 
com Francisca. Thaíssa está disposta 

para eles. Meire corta o gás do con-
domínio. Alícia, com ajuda dos Cúm-
plices, descobre que a tubulação de 
gás foi fechada por alguém. Luis diz 
para Clara que vai se mudar para 
cidade em busca de um emprego. 
Dóris escuta a conversa. Os Cúmpli-
ces suspeitam que Meire é a autora 
das travessuras no condomínio.

TOPÍSSIMA 
André é contido pelos policiais. 
Sophia chega ao hospital e é ampa-
rada por Antonio. Lara chega e faz 
um escândalo com a presença de 
Mariinha. A médica diz que Carlos 
teve um princípio de infarto, mas 
ficará bem. Zeca discute com Mada-
lena. Formiga defende Vitor e os 
outros meninos de rua tramam con-
tra eles. André diz que quer entre-
gar Taylor para recuperar Jade, mas 
outro policial avisa que o melhor é 
invadir o cativeiro.

O RICO E LÁZARO 
Eliaquim é avisado sobre a presença 
de oficiais babilônicos no palácio de 
Jerusalém. Asher estranha a tristeza 
de Uriel. Animada por saber que terá 
um marido obediente, Nitócris diz 
que deseja se casar com Nabonido. 
Neusta se preocupa com futilidades. 
Daniel estranha as contas do palá-
cio. Evil-Merodaque chega e avisa 
que Nabucodonosor mandou seus 
oficiais irem até Jerusalém. No palá-
cio de Judá, Arioque pede para ver 
Joaquim, o príncipe herdeiro. Elia-
quim fica preocupado.

Áries 
As tarefas que depen-

dem de algum isolamento devem 
correr melhor de manhã. Pode des-
cobrir novas maneiras de engordar 
seu bolso. Excesso de apego pode 
colocar romance em risco. Palpites: 
07, 34 e 97. Cor: lilás.

Touro 
Você conta com mais 

ânimo para cuidar de alguns inte-
resses pessoais. Em casa, tente 
ser flexível para não brigar. Con-
fie em seu poder de sedução e vai 
fazer sucesso na conquista. Palpi-
tes: 26, 44 e 62. Cor: prata.

Gêmeos 
Foque em assuntos que 

exigem discrição, inclusive no 
serviço. Sua saúde pede aten-
ção. Fique longe de fofocas. Um 
caso escondido pode mexer com 
o seu coração. Palpites: 09, 18 e 
99. Cor: vermelho.

Câncer 
No trabalho, aproxime-

-se de colegas que têm os mesmos 
objetivos que você. Atenção para 
não ter prejuízo por conta de uma ati-
tude impulsiva. Valorize o que você e 
o par têm em comum. Palpites: 55, 
82 e 64. Cor: vermelho.

Leão 
Não tenha receio de fazer 

planos ambiciosos para a carreira. 
Desde que coloque as mãos na 
massa, tem tudo para alcançar 
o sucesso! A dois, o excesso de 
cobranças pode incomodar. Palpi-
tes: 92, 29 e 83. Cor: branco.

Virgem 
Seu espírito de equipe 

ganha destaque. Mas, mantenha 
os pés no chão e não se distraia 
com qualquer coisinha. Prepare-se 
para curtir momentos deliciosos 
com sua alma gêmea! Palpites: 
48, 30 e 93. Cor: roxo.

Libra 
Assun tos  l i gados  a 

herança ou aos negócios podem 
se desenrolar de maneira mais 
favorável. Bom momento para ini-
ciar mudanças em casa. Um ex-a-
mor pode balançar seu coração. 
Palpites: 40, 94 e 58. Cor: roxo.

Escorpião 
Talvez seja preciso se 

esforçar em dobro para dar conta 
das tarefas, ainda mais se está 
disputando uma promoção com os 
colegas. Você e a sua cara-metade 
estarão mais unidos. Palpites: 32, 77 
e 41. Cor: amarelo.

Sagitário 
As tarefas podem exigir 

dedicação redobrada, mas tudo 
vai caminhar se fizer a sua parte. 
Atenção com o excesso de oti-
mismo ao cuidar das suas tarefas. 
Há chance de se envolver com um 
colega se está só. Palpites: 60, 96 
e 06. Cor: rosa.

Capricórnio 
Vai contar com uma dose 

extra de sorte em tudo o que fizer! 
Bom momento para cuidar de servi-
ços que exigem criatividade e bom 
relacionamento com os outros. Há 
sinal de romantismo com o par. Pal-
pites: 88, 34 e 97. Cor: branco.

Aquário 
Logo cedo, tarefas que 

exigem praticidade e responsabili-
dade devem correr com mais tran-
quilidade. Assunto antigo pode ser 
resolvido com o apoio da família. 
A dois, controle o ciúme. Palpites: 
53, 08 e 98. Cor: marrom.

Peixes 
Bom dia para movimentar 

a vida social e iniciar alguns contatos 
importantes no emprego. Mantenha 
distância de fofocas. Sair da rotina 
agita a conquista: olhe mais ao redor! 
Palpites: 72, 90 e 54. Cor: pink.

Os nascidos a 22 de Agosto são do signo de Leão com a 
personalidade de Sagitário. Por isso, bastante otimistas e 
confiantes, positivos e líderes por excelência. Nasceram 
para mandar e dirigir e sabem fazê-lo como ninguém. Seu 
outro lado pode ser autoritário, irreverente e excessivamente 
franco. Seu número principal, do dia do nascimento, é o 27, 
formado de 2, Lua e de 7, Netuno. Ambos inspiram roman-
tismo, sensibilidade e intuição. A soma dá o 9, de Marte, que 
lhes dá coragem, decisão e espírito de aventura. 

O anjo protetor de hoje 
é Aladiah, que tem o 
poder de combater 
doenças e evitar pestes 
e epidemias. Que tem 
dom curativo e de pre-
venção também. Faz 
conseguir a estima da 
sociedade e do meio em que vive. Faz 
gozar de grande prestígio e popularidade. 
Confere felicidade e sucesso nas empre-
sas que alavanca

Anjo do dia Conheça as propriedades 
da Moringa

A moringa é uma planta medici-
nal, considerada um superalimento 
devido à alta quantidade de nutrien-
tes. Suas sementes são utilizadas para 
purificar a água, o que faz da moringa 
uma planta milagrosa, bastante explo-
rada em muitas partes do mundo. 
Moringa, a acácia-branca como é 
conhecida no Brasil, cujo o cien-
tífico é Moringa oleifera, é con-
siderada um dos alimentos do 
futuro segundo a Organização das 
Nações Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO).
Nat iva do nor te da Índ ia,  a 
moringa cresce em quase todos 
os tipos de solo, mesmo em con-
dições de alta aridez. Existem 13 
espécies de moringa no mundo, 
sendo as mais comuns a Moringa 
stenopetala e a Moringa oleifera. 
Confira algumas propriedades 
nutricionais da moringa.
A particularidade das folhas e 
sementes da moringa reside no 
seu alto valor nutricional, pois esta 
planta contém: sete vezes mais 
vitamina C do que laranjas; quatro 
vezes mais vitamina A que cenoura; 
quatro vezes mais cálcio que o leite 
de vaca; três vezes mais ferro que 

espinafre; duas vezes mais proteína 
de um iogurte; três vezes a quan-
tidade de potássio em comparação 
com as bananas.
Em termos medicinais, as vanta-
gens oferecidas por esta planta 
são: melhora a circulação, meta-
bolismo reequilibrado, princípios 
anti-inflamatórios, impede o enve-
lhecimento celular, normaliza a 
pressão arterial, digestão mais 
rápida, sistema imunológico ener-
gizado, regulação dos níveis hor-
monais, previne diabetes, facilita o 
sono e tem poder afrodisíaco.
O sabor da moringa é agradável 
e suas partes podem ser comidas 
cruas (em particular as folhas e flo-
res) ou cozidas de várias maneiras 
(por exemplo, em ensopados). As 
flores são ricas em carboidratos 
e o sabor é bom. O pó, pode ser 
encontrado em lojas de fitoterápi-
cos e pode ser usado para fazer 
sucos, extratos e infusões, podendo 
também ser adicionado como con-
dimento aos alimentos. Há também 
moringa na forma de cápsulas para 
serem tomadas como suplemento, 
conforme orientação médica.

Fonte: greenme.com.br
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Com  Luana Lopes, Equipe de DF e SP

Brasília  -  Enquanto 
Câmara e Senado discutem 
propostas de reforma tributá-
ria com a criação de impostos 
únicos sobre o consumo, o 
ministro da Economia, Paulo 
Guedes, confirmou ontem 
(21) a intenção do governo 
em também criar um imposto 
federal sobre transações 
financeiras - nos moldes da 
extinta CPMF -, como forma 
de compensar a desoneração 
da folha de pagamentos. 

Brasília - O governo de 
Jair Bolsonaro divulgou nessa 
quarta-feira (21) a lista de 
estatais que pretende privati-
zar até 2022. A relação inclui 
pelo menos uma grande com-
panhia considerada “joia da 
coroa”: os Correios. A Ele-
trobras não aparece na rela-
ção. Ao todo, a União tem 130 
estatais, entre subsidiárias e 
empresas de controle direto. 

É a primeira lista divulgada 
pelo governo de empresas que 
ele deseja desestatizar. Algu-
mas ainda estão em fase de 
estudo, pois a modelagem não 
foi definida. As demais já têm 
o formato de venda definido, 
mas não há data.

Há, ainda, companhias que  
já tinham tido a privatização 
ou o estudo para privatiza-
ção aprovado neste governo 
ou no Governo Temer, e que 
continuam na lista: Eletrobras; 
Casa da Moeda; CBTU (Com-
panhia Brasileira de Trens 
Urbanos); Trensurb (Empresa 
de Trens Urbanos de Porto Ale-
gre S.A.); Ceasaminas; Codesa 
(Porto do Espírito Santo); e 

Privatização

Governo anuncia lista
de estatais para venda

Porto de São Sebastião.
No caso das companhias 

que estão em estudo, o BNDES, 
o ministério responsável pela 
estatal e o PPI (Programa de 
Parcerias e Investimentos) 
vão estudar qual a modelagem 
mais adequada para privati-
zação. Só depois É que elas 
serão incluídas no PND (Plano 
Nacional de Desestatização).

A relação foi divulgada 
após reunião do conselho do 
PPI. Trata-se de um rito obri-
gatório: para estudar vender 
ou fechar uma companhia, o 
governo precisa da autorização 
- ou qualificação, nos termos 
técnicos - do conselho do PPI. 

Até o meio da tarde, a 
especulação era de 17 esta-
tais. No fim, restaram ape-
nas nove. Segundo o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, 
outras estatais vão entrar na 
lista ano que vem.

A redução do tamanho do 
Estado e a venda de compa-
nhias públicas eram compro-
missos de campanha que agora 
começam a ganhar corpo. 

Das companhias que serão 

privatizadas, três delas são 
estatais dependentes, ou seja, 
dependem que a União envie 
recursos, pois não geram 
receita para se manter. São 
elas: CTBU, Trensurb e Ceitec.

A EBC, conglomerado de 
mídia, ficou de fora da lista por 
enquanto. O ministro-chefe da 
Casa Civil, Onyx Lorenzoni, 
disse que ainda não há defini-
ção sobre a estatal.

 São Paulo - Durante a 
deflagração da Operação Car-
bonara Chimica, 63ª fase da 
Lava Jato, ontem (21), a Polí-
cia Federal encontrou na resi-
dência do ex-vice-presidente 
Jurídico da Odebrecht Mau-
rício Ferro quatro chaves de 
criptografia que podem dar 
acesso a pastas da Planilha do 
Setor de Operações Estrutu-
radas da Odebrecht que até 
então estão inacessíveis para 
o Ministério Público. O Setor 
de Operações Estruturadas 
era o departamento de propi-
nas da empreiteira.

A Justiça Federal expediu 
mandados de prisão tempo-
rária e busca e apreensão em 

Lava Jato encontra senhas para
planilha de propinas da Odebrecht

endereços dos investigados 
Ferro (que é cunhado de Mar-
celo Odebrecht) e Nilton Ser-
son, advogado. Bernardo Gra-
din, ex-presidente da Braskem, 
é alvo de buscas.

Os mandados foram pedidos 
pela força-tarefa do Ministério 
Público Federal no Paraná.

Os três foram denuncia-
dos pela prática dos crimes de 
corrupção ativa e lavagem de 
dinheiro, ao passo que Guido 
Mantega foi denunciado pelos 
crimes de corrupção passiva e 
lavagem de dinheiro e Antônio 
Palocci pelo crime de corrupção 
passiva. Ambos eram ministros 
dos Governos Lula e Dilma.

A ação penal apurou que 

Palocci e Mantega agiram 
ilicitamente para favorecer 
os interesses da Braskem, e 
Mantega solicitou a Marcelo 
Odebrecht propina de R$ 50 
milhões como contrapartida 
para a edição das medidas 
provisórias (MPs) 470 e 472.

A Justiça bloqueou R$ 555 
milhões dos alvos da ação de ontem. 

O juiz Luiz Antonio Bonat, 
da 13ª Vara Criminal Federal 
de Curitiba, determinou moni-
toramento eletrônico e bloqueio 
de R$ 50 milhões do ex-ministro 
Mantega. Além disso, ele não 
poderá manter contatos com 
todos os demais investigados e 
está proibido de mudar de ende-
reço sem autorização judicial.

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/8, físicas 15/8 ,domésticos 6/8

Índice em % JUN JUL ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,01 0,19 2,42 3,22
IGP-M (FGV) 0,80 0,40 4,79 6,39
IGP-DI (FGV) 0,63 -0,01 4,39 5,56

Índice JUN JUL AGO
IGP-M (FGV) 1,0764 1,0651 1,0639
IGP-DI (FGV) 1,0693 1,0604 1,0556
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,0%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 5ª parcela
vence em 30/08, com juros Selic de 2,58%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

18/7 a 18/8 0,5000 0,3715 0,0000
19/7 a 19/8 0,5000 0,3715 0,0000
20/7 a 20/8 0,5000 0,3715 0,0000
21/7 a 21/8 0,5000 0,3715 0,0000
22/7 a 22/8 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +5,95% 25,45 
Vale ON +0,71% 44,15 
Brasil ON +5,72% 47,35 
Bradesco PN +1,97% 33,11 
Eletrobras ON +12,39% 45,00 
Cyrela Realt ON +8,15% 25,20

IBOVESPA: +2,00% 101.201 pontos

Iene 106,55
Libra est. 0,8235
Euro 0,9009
Peso arg. 55,04

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,5% 4,0300 4,0310 +5,6%

PTAX  (BC) -0,4% 4,0248 4,0254 +6,9%

PARALELO -0,2% 3,9500 4,2600 +5,7%

TURISMO -0,2% 3,9500 4,2400 +5,7%

EURO -0,4% 4,4659 4,4682 +6,6%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m
Paraná 1.536,93 1.453,22 2,35 4,02 5,45
Norte 1.545,33 1.542,87 -0,16 1,47 4,92
Oeste 1.538,42 1.580,82 2,76 4,02 6,49

DÓLAR 21/08

Iene R$ 0,0378
Libra est. R$ 4,89
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.525,55 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 21/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JULHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/19 860,50 4,75 -3,1%
FARELO ago/19 294,70 0,70 -4,4%
MILHO set/19 362,50 3,00 -14,2%
TRIGO set/19 462,50 2,50 -5,1%

SOJA 73,59 0,2% 10,0% 73,00
MILHO 27,02 0,1% -5,0% 26,50
TRIGO 46,50 0,0% -0,1% 48,00
BOI GORDO 151,06 -0,2% 0,6% 150,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 21/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 21/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 21/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 80,50 0,0% 9,5%
SOJA Paranaguá 86,00 0,0% 8,2%
MILHO Cascavel 30,50 0,0% -7,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Guedes confirma nova CPMF
“ O  p r ó p r i o  i m p o s t o 

sobre transações foi usado e 
apoiado por todos os econo-
mistas brasileiros no Governo 
FHC. Ele tem uma capacidade 
de tributação muito rápida 
e muito intensa. Ele põe 
dinheiro no caixa rápido, e 
se ele for baixinho, não dis-
torce tanto”, defendeu, após 
reunião com o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ).

“Podemos propor uma 

desoneração forte da folha de 
pagamentos a troco da entrada 
desse imposto. Se a classe polí-
tica achar que as distorções cau-
sadas pelo imposto são piores 
que os 30 milhões de desempre-
gados sem carteira que tem aí, 
eles decidem”, completou.

A contribuição previden-
ciária sobre a folha de paga-
mentos é de 20%. A alíquota 
da nova CP seria de 0,4%, 
abaixo dos 0,6% pensados 
inicialmente.

www.colunaesplanada.com.br - contato@colunaesplanada.
com.br - Caixa Postal 1980 - CEP 70254-970 - Brasília DF

Do seu, do nosso
Uma prova de que o Fundo Eleitoral de R$ 3,7 bilhões, de 
verba pública, que o Congresso Nacional quer aprovar para 

uso dos partidos nas campanhas municipais de 2020 é 
uma proposta temerária para o povo. O Tribunal Superior 

Eleitoral vota hoje relatório do ministro Jorge Mussi sobre a 
prestação de contas do PHS em 2018. Dos R$ 3,9 milhões 
usados pelo diretório nacional do fundo partidário, não há 
comprovação dos gastos de R$ 2,6 milhões - ou estupen-

dos 84% da verba do seu, do nosso dinheiro.

Saúde & Leitura
O Rio de Janeiro já vive o clima da Bienal do Livro. A Fresenius 
Medical Care e o Projeto LER instalaram postos de troca de li-
vros em clínicas de diálise em alguns bairros. Cada sessão de 
diálise dura quatro horas; e um livro é saudável companhia.   

Mais essa
Além de dobrar o Fundo 
Eleitoral, em projeto de lei 
que tramita na Câmara, 
uma ala da Câmara sonha 
em retomar o financiamento 
de empresas para políticos 
e partidos.

Deuses nos tronos
O Conselho Nacional do 
Ministério Público fechou 
o cerco a procuradores e 
promotores fora da linha. 
Já foram 26 punidos até 
julho - dois demitidos. Ok! 
Tudo bem! O xerifado não 
é imune à lupa. Mas vale 
perguntar: quando é que o 
Conselho Nacional de Jus-
tiça vai averiguar as condu-
tas de alguns ministros do 
Supremo Tribunal Federal?

Barrado no PDT
“Donos” do PDT de Pernam-
buco, Zé Queiroz e o filho, 
Wolney Queiroz, querem 
melar qualquer intenção do 
deputado federal estreante 
Túlio Gadelha de se lançar 
à Prefeitura do Recife. 
Novato na legenda, Túlio 
ascendeu - e para muitos 
colegas foi eleito - por ser 
namorado da apresentado-
ra de TV Fátima Bernardes.

Balançando...
O estilo político-marqueteiro 
do governador de São 
Paulo, João Dória (PSDB), 
começa a lhe dar dor de ca-
beça. Ele perdeu a primeira 
colocação no ranking de 

popularidade digital entre 
os governadores para o 
colega da Bahia, Rui Costa 
(PT), constatou sondagem 
inédita da Quaest a partir 
do software IPD - Índice de 
Popularidade Digital.

...nas redes
O IPD é uma ferramenta que 
acompanha, desde janeiro, 
a popularidade “digital” de 
governadores, prefeitos e 
congressistas.

Atenção, tropa!
No vídeo que flagra o se-
questrador da Ponte jogan-
do mochila no chão, os dois 
agentes de elite no front 
estavam cabisbaixos com 
foco no celular e não viram. 
Alvos fáceis.

Trator português
Integrantes da Associação 
de Hotéis e Restaurantes de 
Pernambuco fazem pressão 
em órgãos públicos para im-
pedir que o grupo português 
Teixeira de Duarte construa 
megarresorte de mil aparta-
mentos em Porto de Galinhas, 
destino praiano mais procura-
do da região. Citam até que 
os 70 hectares do empreendi-
mento são terra da União.

Maresia comercial
A turma alega que o comér-
cio local será fortemente 
afetado, com fechamento 
de pequenos bares e pousa-
das, e, consequentemente, 
desemprego.

VEJA A LISTA
l Emgea (Empresa Gestora 
de Ativos);
l ABGF (Agência Brasileira 
Gestora de Fundos Garantido-
res e Garantias);
l Ceagesp (Companhia de 
Entrepostos e Armazéns 
Gerais de São Paulo);
l Ceitec (Centro de Excelên-
cia em Tecnologia Eletrônica 
Avançada);
l Telebras (em estudo);
l Correios (em estudo);
l Porto de Santos (em estudo);
l Serpro (em estudo);
l Dataprev (em estudo).
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Cascavel estará no Rali dos Sertões
Cascavel terá dois representantes na 27ª edição do Rali dos Sertões, que começa 

sábado, em Campo Grande, no Mato Grosso do Sul, e termina no dia 1º de setembro, em 
Aquiraz, no Ceará. Os navegadores Robson Schuinka e César Valandro estão confirma-

dos. Schuinka será o parceiro do piloto Fábio Lopes Cavalcante, na equipe Cotton Racing/
Amazon Racing. Esse será seu segundo ano na competição. No ano passado, abandonou 

logo no início em função de quebra. Já César Valandro será o navegador do piloto João 
Pedro Franciosi, na equipe Mandacaru, que irá competir na categoria UTV.

Sul-Brasileiro tem programação definida
A AKRL (Associação dos 

Kartistas da Região de Lon-
drina) divulgou a programa-
ção para a etapa final do 22º 
Campeonato Sul-Brasileiro de 
Kart, que será disputada no 
Kartódromo Luigi Borghesi, 
de 28 a 31 deste mês, em Lon-
drina, no norte do Paraná. 

A prova que definirá os 
campeões do Sul-Brasileiro 
também será válida pela ter-
ceira etapa do Campeonato 
Paranaense Light de Kart. 

A programação começa 
com inscrições e verificações 
administrativas na quarta-
-feira, terá treinos livres na 
quinta-feira; na sexta-feira 
haverá treinos classificató-
rios e a primeira prova de 
todas as categorias. 

As provas das catego-
rias da manhã serão a par-
tir das 10h30, indo à pista, 
pela ordem, as categorias 
Graduados, Júnior, Sênior 
A, Sênior B, Sênior B Lon-
drina, Cadete, F-4 e F-4 Lon-

drina. As provas da tarde se-
rão a partir das 16h, indo à 
pista, pela ordem, as catego-
rias Codasur, Mirim, F-4 Sê-
nior, Mirim, F-4 Sênior, F-4 
Super Sênior, F-4 Super Sê-
nior Máster, Júnior Menor, 
Novatos, Super Sênior e Su-
per Sênior Máster

No sábado, será disputa-
da a segunda prova de todas 
as categorias, que definirão 
os campeões. As provas das 
categorias da manhã serão a 
partir das 10h10. As provas 
serão nesta ordem: Gradua-
dos, Júnior, Sênior A, Sênior 
B, Sênior B Londrina, Cade-
te, F-4 e F-4 Londrina. O pó-
dio será às 11h30.

As provas das categorias 
da tarde começam às 13h. A 
ordem das corridas serão Co-
dasur, Mirim, F-4 Sênior, F-4 
Super Sênior, F-4 Super Sê-
nior Máster, Júnior Menor, 
Novatos, Super Sênior e Su-
per Sênior Máster. O pódio 
está previsto para as 14h40. 

Velocidade na Terra terá Hall da Fama
Em solenidade no ECPA 

(Esporte Clube Piracicaba-
no de Automobilismo) na 
última sexta-feira, o Cam-
peonato Brasileiro de Ve-
locidade na Terra (BRVT) 
inaugurou o seu Hall da 
Fama com a indicação de 
dois nomes marcantes da 
história do esporte: André 
Golubkowicz, o primeiro 
campeão brasileiro, e Be-
nedito Giannetti Junior, 
tricampeão. As homena-
gens fizeram parte da pro-
gramação histórica da 30ª 
edição das 100 Milhas de 
Piracicaba, prova idealiza-
da por Giannetti.

Para o presidente da 
CNVT (Comissão Nacional 
de Velocidade na Terra), 
órgão da CBA (Confedera-
ção Brasileira de Automo-
bilismo), Gian Pasquali, 
homenagear as personali-
dades do automobilismo é 
importante para manter a 
memória do esporte sem-
pre viva: “Hoje a gente tem 
a oportunidade de homena-
gear esses dois nomes tão 
importantes para o Auto-
cross, para o Velocidade na 
Terra e para o automobilis-
mo como um todo. Eles fa-
zem parte do esporte e me-
recem o reconhecimento. 
O André e o Dito foram os 
primeiros homenageados. 
Eu sempre os vi correndo, 
tive oportunidade de divi-
dir o grid com eles algumas 
vezes e essa homenagem é 
necessária para a memó-
ria do nosso esporte”. Pas-
quali é ex-piloto e também 
um dos responsáveis pela 
realização do Campeonato 
Brasileiro de Velocidade na 
Terra desde 2017.

Os dois nomes se jun-

Mais uma vez os campeões do Sul-Brasileiro serão conhecidos no Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina

MARIO FERREIRA

tam a nomes de peso do 
automobilismo nacional no 
Hall da Fama da CBA, como 
Emerson Fittipaldi, Wilson 
Fittipaldi, Bird Clemente, 
Mário Cesar Camargo Fi-
lho, Ingo Hoffmann, Paulo 
Gomes e Chico Serra.

  
ANDRÉ GOLUBKOWICZ

A cidade de Apucarana, 
no Paraná, não só é o ber-
ço do Autocross no Brasil, 
como também vai ser pa-
ra sempre o berço do pri-
meiro campeão brasileiro 
da modalidade. André Go-
lubkowicz nasceu na cida-
de paranaense no dia 6 de 
dezembro de 1953 e con-
quistou o título nacional de 
1982 aos seus 29 anos.

  
DITO GIANNETTI
Dito é tricampeão brasilei-

ro de Autocross e conquistou 
os títulos nacionais nos anos. 
A 30ª edição da corrida em 
Piracicaba marcou também 
a despedida de Giannetti das 
competições oficiais, aos 70 
anos, sendo 56 deles dedica-
dos ao automobilismo.

André Golubkowicz, Gian Pasquali e Dito Giannetti durante a 
solenidade de premiação em Piracicaba

DIVULGAÇÃO
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Panorama
esportivo

Rumo à elite

Coritiba vai a Bragança Paulista
em busca da liderança da Série B

JOGAM HOJE
                         LIBERTADORES

19h15 River Plate x Cerro Porteño

                    SUL-AMERICANA
21h30 Corinthians x Fluminense

                   SÉRIE B
21h30 Bragantino x Coritiba

                   SÉRIE C
19h Boa Esporte x Tombense

Cascavel – O Figuei-
rense protagonizou o pri-
meiro caso de derrota por 
W.O. na história da Série B 
ao ver seus jogadores se recu-
sarem a entrar em campo na 
noite de terça-feira (20) para 
enfrentar o Cuiabá, ale-
gando seguidos atrasos de 
salários. No futebol, casos 
como esse não são raros, 
principalmente em divisões 
inferiores dos Estaduais. No 
Paranaense, o FC Casca-
vel conquistou seu primeiro 
título sem ter o adversário 
em campo, há cinco anos.

A situação aconteceu 
em julho de 2014, num jogo 
em que seria disputado 
o título da Terceira Divi-
são do Paranaense 2013. 
FC Cascavel e São José já 
tinham se enfrentado no 
jogo de ida da decisão em 
dezembro de 2013, com 
vitória cascavelense por 2 a 
1 fora de casa. Entretanto, 
logo após esse jogo, o time 

Curitiba – Melhores 
equipes da Série B, Bragan-
tino e Coritiba ficam frente 
a frente nesta quinta-feira 
para um confronto direto 
pela liderança do campeo-
nato, às 21h30, no Estádio 
Nabizão, em Bragança Pau-
lista (SP), pela abertura da 
18ª rodada da competição.

Apenas dois pontos 

separam os rivais na tábua 
de posições. O Bragantino 
lidera a classificação com 
34 pontos e o Coritiba é o 
segundo colocado com 32. 
O time paranaense, entre-
tanto, ostenta sequência sem 
derrota superior a do rival. 
Já são oito jogos sem perder 
para o time alviverde, contra 
três da equipe alvinegra.

Para este confronto, no 
qual ambos buscam dar um 
passo rumo a terminar o 
primeiro turno na primeira 
posição, o técnico Humberto 
Louzer escolheu Felipe Mat-
tion para o lugar do suspenso 
Diogo Mateus, na lateral 
direita. O restante da equipe 
será a mesma que venceu o 
Oeste na última rodada.

W.O. foi novidade na Série B, mas
no Paranaense já deu título ao FCC

São Paulo - Não é 
só a Copa Libertadores 
que está na fase decisiva 
com confrontos de muita 
rivalidade. Na Copa Sul-
-Americana um duelo 
entre equipes de bastante 
tradição opõe dois times 
brasileiros nesta quinta-
-feira (22). Corinthians 
e Fluminense abrem 
as quartas de final às 
21h30, em Itaquera em 
busca de levar alguma 
vantagem para o jogo 
de volta, marcado para 
a próxima quinta-feira 
(29), no Maracanã.

O time paulista, que 
vive boa fase no Brasilei-
rão, eliminou o modesto 
Montevideo Wanderers 
na fase anterior. Dono da 
melhor defesa da Série A, 
o Corinthians tenta não 
sofrer gols esta noite, na 
qual aposta em Boselli 
como titular no ataque, 
no lugar de Vagner Love.

Já o Flu, que está na 
zona de rebaixamento 
no Brasileirão, eliminou 
o tradicional Peñarol nas 
oitavas de final da Sul-A-
mericana. Sem o técnico 
Fernando Diniz, demi-
tido segunda-feira (19), o 
auxiliar Marcão coman-
dará a equipe interina-
mente, ainda que o vete-
rano treinador Oswaldo 
de Oliveira já tenha 
sido contratato. Marcão 
busca esta noite tirar 
o melhor de um elenco 
que conta com nomes 
como Ganso e Nenê, e a 
boa fase de João Pedro.

da Região Metropolitana 
de Curitiba foi punido pela 
suposta utilização de um 
jogador com documentação 
irregular. Assim, o jogo de 
volta foi suspenso até que 
o processo tramitasse em 
todas as instâncias da Jus-
tiça Desportiva, o que ocor-
reu apenas em fevereiro de 
2014, com a absolvição no 
Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva.

Como já havia encerrado 
os contratos com os jogado-
res, o São José decidiu abrir 
mão da disputa do título e 
não compareceu a Casca-
vel para o jogo de volta da 
decisão, que seria realizado 
mais de sete meses depois 
da data inicialmente mar-
cada. Além disso, abriu 
mão da vaga na Segundona 
2014 a três dias do início da 
competição.

O W.O., aliás, não é novi-
dade no futebol paranaense. 
Na Segunda Divisão deste 

ano, encerrado mês pas-
sado, o Iraty foi declarado 
derrotado – o placar é 3 a 0 
nesses casos – no confronto 
da 2ª rodada diante do Pru-
dentópolis, pela “não indica-
ção de praça desportiva para 
realização do jogo”. Aliás, 
problemas com documenta-
ção de estádios são os prin-
cipais fatores para W.O. no 
futebol paranaense. Em 2017 
o Cambé foi quem perdeu por 
W.O. na Terceirona por não 
indicar campo de jogo para 
enfrentar o Rolândia.

No ano passado, entre-
tanto, foram alegações de 
salários atrasados que fize-
ram com que o Arapongas 
não entrasse em campo para 
enfrentar o Grecal pela Ter-
ceira Divisão, em outubro, e 
que o Grêmio Maringá desis-
tisse de enfrentar o Nacio-
nal pela semifinal da mesma 
competição, em novembro, o 
que fez os dois amargarem 
derrotas por W.O.

Mal. Rondon – Vindo 
de vitória em casa sobre o 
Blumenau (SC), que encer-
rou um jejum de três jogos, 
o Marechal Futsal tenta 
manter a sequência vito-
riosa nesta quinta-feira 
(22), dia no qual desafia o 
Carlos Barbosa às 19h30, no 
Rio Grande do Sul, pela 18ª 
rodada da Liga Nacional.

Será o penúltimo com-
promisso das equipes 

Marechal Futsal desafia o líder da Liga Nacional
na fase classificatória. E 
ambos o encaram como 
decisivo. O time para-
naense ainda busca pon-
tos para garantir vaga na 
próxima fase, enquanto a 
equipe gaúcha, já classi-
ficada às oitavas de final, 
busca pontos para avan-
çar no primeiro lugar da 
classificação.

O Marechal tem 17 pon-
tos e ocupa a 14ª colocação. 

Subiu duas posições com a 
vitória por 3 a 1 sobre o 
Blumenau, na última sex-
ta-feira (16). A vaga no 
grupo dos 16 que avan-
çarão de fase ,  entre-
tanto, ainda está amea-
çada, principalmente pelo 
Minas, que está na 17ª 
posição com 13 pontos e 
quatro jogos a realizar.

Para o time rondo-
nense, depois de desafiar o 

líder da Liga, nesta noite, 
restará apenas mais uma 
rodada, a última da pri-
meira fase, toda marcada 
para o dia 6 de setembro e 
na qual receberá o Atlân-
tico/Erechim (RS). Para o 
Carlos Barbosa, que tam-
bém tem apenas mais duas 
partidas a realizar na fase 
classificatória, o último 
compromisso também será 
em casa, contra o Joaçaba.

FC Cascavel ergueu o troféu da Terceirona 2013 sem precisar jogar

AÍLTON SANTOS/ARQUIVO

Corinthians e 
Flu iniciam
quartas da

Sul-Americana

Taça FPF
O Foz do Iguaçu se recuperou 
na Taça FPF e conquistou 
ontem sua primeira vitória 
na competição. O Azulão re-
cebeu e goleou o Batel por 4 
a1, com gols de Deivid (duas 
vezes), Dartola e Luccas 
Brasil. O jogo foi válido pela 
partida adiada da 1ª rodada. 
Antes, o Foz havia empatado 
(2 a 2) em São José dos 
Pinhais e sido derrotado em 
casa pelo Apucarana (1 a 0).

Festival de GR
O CIE (Centro de Iniciação 
ao Esporte) Alice Martelli 
será palco neste sábado, a 
partir das 15h30, do Festival 
de Ginástica Rítmica, que 
reunirá aproximadamente 
200 crianças de 5 a 14 anos 
de idade. Elas apresentarão 
a familiares e amigos o que 
aprenderam nas escolinhas 
da modalidade que funcion-
am no espaço inaugurado 
em dezembro de 2018. A 
entrada é gratuita.

FC Cascavel
O FC Cascavel anunciou, 
na última quinta-feira (15), 
seu novo gerente de futebol. 
Trata-se de Fernando Leite, 
de 45 anos. Ex-jogador profis-
sional durante 15 anos, com 
passagens por equipes de 
São Paulo, Minas Gerais, 
Mato Grosso e Paraná, além 
da Suíça e da Alemanha, 
ele tem experiência de 11 
anos atuando como gerente 
ou supervisor de futebol, 
em clubes como Nacional 
de Rolândia, Paraná Clube, 
Londrina e Paysandu, com 
participação nas divisões 
de elite do Paranaense e do 
Paraense, além da Série B 
do Brasileiro, da Copa Verde 
e da Copa do Brasil.

Série Ouro
O Campo Mourão não des-
perdiçou a chance, mesmo 
atuando fora de casa, e 
assumiu a liderança da Série 
Ouro do Paranaense de Fut-
sal. O time mourãoense ven-
ceu o Ampére por 3 a 1, na 
noite de terça-feira, e chegou 
aos 45 pontos, saltando 
da quinta para a primeira 
posição. O Pato caiu para 
o segundo lugar, com 44, 
empatado em pontos com o 
Marechal. O Cascavel fecha 
o G4, com 43. Amanhã, o 
Pato tentará retomar a ponta 
da classificação, em casa, 
contra o Toledo.

Tencatti
Alemão não resistiu a se-
quência de resultados ruins 
e a queda de rendimento 
do Londrina após a Copa 
América e na noite de terça-
feira (20), após a derrota 
para o Botafogo por 2 a 1, 
em Ribeirão Preto (SP), foi 
demitido do Tubarão, que 
agiu rápido e ontem mesmo 
anunciou o retorno de Cláu-
dio Tencati, que havia deix-
ado o LEC no fim de 2017 
depois de dirigir o Alviceleste 
por quase sete anos. O 
último trabalho do treinador 
foi no Vitória, de onde saiu 
no início da série B.
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Recorde de participação

Atletas brasileiros vivem
expectativa pelo Parapan

FASES
DA LUA

Sexta
23/08/2019

Céu claro

CHEIA
14/09 - 01h35

Sábado
24/08/2019

MINGUANTE
23/08- 11h58

NOVA
30/08- 07h38

CRESCENTE
06/09 - 00h11

Maringá
max 29
min 15

Cascavel
max 28
min 12

Foz do Iguaçu
max 29
min 12

Londrina
max 28
min 12

Curitiba
max 18
min 9

Paranaguá
max 21
min 14

Quinta
22/08/2019

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Céu claro

Nublado com chuva Nublado com chuva

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

03 04 11 24 26 28 29
concurso: 0191

06 09 23 28 36 44

concurso: 1976
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PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
06/09 - 00h11

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Quinta

Minguante
23/08 - 11h58

Nova
30/08 - 07h38


28 12 


22 12

Quinta




18 9 


15 10

SextaSexta

Cheia
15/08 - 09h31

Mídia regional

Nublado com chuvaSol

Marcello Corrêa Petrelli - presidente da Acaert

‘‘

‘‘
‘‘

‘‘
 Pela primeira vez um presidente da República recebe, em evento 

exclusivo, representantes da Mídia Regional de Santa Catarina e do Sul 
do País, composta por jornais, emissoras de rádio e televisão, além de 
suas plataformas digitais. É uma oportunidade única que teremos para 
apresentar ao presidente Jair Bolsonaro o que somos e o que fazemos 
pelo desenvolvimento social e econômico da região e do Brasil. E quais 
são as referências que podemos dar ao País.

Não existe ninguém que entenda melhor a realidade da nossa 
gente e suas demandas do que a imprensa regional, que está conec-
tada fortemente com o catarinense, paranaense e gaúcho. Os três 
estados são pauta diária em nossos veículos. Levamos a informação 
de qualidade e responsável, o serviço de utilidade pública, o entreteni-
mento saudável e sadio. Enfi m, a nossa conexão regional é concreta.

Esse é o nosso grande diferencial. Entender as características 
peculiares das nossas comunidades, das pessoas, atuando como uma 
ponte para construir um verdadeiro diálogo com a sociedade, pautado 
na informação e no compromisso com os fatos, com a verdade. A cre-
dibilidade, o relacionamento e a presença diária são nossos maiores 
ativos, que estão à disposição das lideranças comunitárias, políticas e 
empresariais que tenham entendido a mensagem de mudança. Temos 
a capacidade de entender e explicar esse novo momento do País à 
sociedade, pois sabemos nos comunicar com a nossa gente.

Esse canal é construído diariamente por empresários dos veículos 
de comunicação que vivenciam de perto as transformações das nossas 
realidades regionais. Essa relação possibilita que os setores políticos e 
empresariais tenham um canal permanente e confi ável de comunicação 
ligado diretamente ao cidadão. Com atitude propositiva, no sentido de 
participar ativamente das conquistas regionais e nacionais.

Outra característica da Mídia Regional é se posicionar em relação 
ao que entendemos ser bom para o Brasil, como a defesa ardorosa 
da reforma da Previdência. Agora, também estamos nos posicionando 
contra o aumento do Fundo Eleitoral. Um descalabro mediante à rea-
lidade fi nanceira do governo federal e das necessidades imediatas 
dos brasileiros.

Enfi m, a Mídia Regional está a serviço do país, porque apresenta 
um conceito moderno de comunicação e de participação coletiva na 
vida nacional. Juntos, sempre seremos mais fortes. Em favor da Nação.  

 Vice-presidente 
Hamilton Mourão, 

em entrevista 
ao Estadão, diz 
que se afastou 

dos holofotes após ter sido 
acusado de tentar ofuscar o 
presidente Jair Bolsonaro.

“Eu não estou 
calado. Eu 

estou apenas 
cuidando do meu qua-

drado. O presidente está 
falando porque tomou 
para si a comunicação, 

assumiu o protago-
nismo. É uma estratégia 

que ele traçou.”

Após o sonhado ouro nos Jogos Pan-Americanos, muito 
tempo longe de casa e um começo ruim na competição, 
Martine Grael e Kahena Kunze competiram sem grandes 

expectativas em Enoshima (Japão). Mas o resultado 
foi o mesmo de Lima 2019. Aproveitando-se da pontu-
ação dobrada na regata da medalha, a dupla brasileira 
da classe 49er FX terminou a disputa final na terceira 

colocação, superou as inglesas Saskia Tidey e Charlotte 
Dobson, líderes até então, e venceu o evento-teste da 
vela pela segunda vez na carreira. Nesta quinta-feira 

(22), tem mais Brasil em Enoshima, local que abrigará 
as competições de vela nos Jogos Olímpicos de Tóquio. 
Três embarcações disputarão as regatas da medalha 

em suas classes: Fernanda Oliveira/Ana Barbachan, na 
470; Jorge Zarif, na Finn; e Robert Scheidt, na Laser.

Rio de Janeiro - A 
preparação dos atletas 
brasileiros para os Jogos 
Parapan-Americanos de 
Lima 2019, no Peru, de 
amanhã a 1º de setem-
bro, segue a todo vapor. 
Grande parte dos 337 
competidores já está em 
solo peruano, onde fazem 
os últimos ajustes para a 
principal competição do 

continente. As instala-
ções esportivas e de trei-
namento, até aqui, sur-
preenderam a delegação 
brasileira, que totaliza 
513 pessoas. 

“É uma estrutura in-
crível que temos aqui 
em Lima tanto para trei-
namento quanto na Vila 
dos Atletas, onde pode-
mos fazer parte da pre-

paração física, academia, 
etc. Já estou com aquele 
friozinho na barriga, já 
que falta pouco tempo 
para nos pesarmos para 
competir no sábado e no 
domingo. A preparação 
está a milhão”, disse Ala-
na Maldonado, campeã 
mundial e vice-campeã 
paraolímpica da categoria 
até 70kg feminina de judô.

Esta é maior delega-
ção brasileira na história 
de Parapans e todas as 
17 modalidades terão re-
presentantes nacionais. 
O Brasil busca repetir 
o feito das três últimas 
edições da competição. 
Desde o Rio 2007, quan-
do a competição passou 
a ser realizada na mes-
ma sede dos Jogos Pan-

-Americanos, os atletas 
brasileiros não conhecem 
outro resultado que não 
seja o primeiro lugar no 
quadro geral de meda-
lhas. Foi assim em 2007, 
em Guadalajara 2011 e 
em Toronto 2015. Nes-
te último, foram obtidas 
257 medalhas, das quais, 
109 de ouro, 74 de prata 
e 74 de bronze.

TÓQUIO Brasileiras vencem evento teste

C
O

B

ÜMundial Júnior de Natação
O nadador paulista Murilo Sartori conquistou a primeira 
medalha brasileira no Mundial Júnior de natação, que está 
sendo realizado em Budapeste, na Hungria. O atleta de 17 
anos conquistou a medalha de bronze nos 200m livre com 
direito a melhor marca da carreira: 1min47s39. Natural 
de Americana (SP), Sartori ficou atrás somente do esta-
dunidense Luca Urlando (1min46s97) e do sueco Robin 
Hanson (1min47s03) e assegurou a primeira medalha do 
Brasil nesta edição do Mundial, que irá até domingo.
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Há anos o produtor rural 
precisou se transformar em 
empreendedor do campo para 
se manter nele. Quem não 
o fez, enfrenta dificuldades, 
perde dinheiro ou até já deixou 
a atividade. Mas nem mesmo 
para os que se profissionali-
zaram tem sido fácil entender 
a dinâmica da composição de 
preços das commodities e deci-
dir a melhor hora para vender. 
Isso justifica os estoques bem 
elevados. Na região, mês pas-
sado, ainda havia cerca de 1,5 
milhão de toneladas da última 
safra estocada.

O sobe e desce do mercado 
financeiro tem flutuado tanto 
que num dia o que impacta nos 
preços é a guerra comercial 
entre a China e os Estados Uni-
dos, no outro é a política eco-
nômica interna, depois vêm os 
estoques mundiais regulados, 
a China consumindo menos por 
problemas sanitários, as perdas 
da safra norte-americana, a ins-
tabilidade do dólar, e, um dos 
mais recentes, o risco de uma 
recessão global com a desace-
leração da economia alemã e a 
dos Estados Unidos. A situação 
piora quando isso tudo aparece 
junto, não dando tempo para o 
mercado se recuperar.

Segundo o economista Luiz 
Elieser Ferreira, do Sistema 

Instabilidade do mercado não 
estimula venda antecipada da soja

l REPORTAGEM: JULIET MANFRIN  
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Faep, fica mesmo difícil acom-
panhar o mercado e tomar as 
decisões. Por isso a palavra-
-chave está sendo cautela, mais 
uma vez, tanto para quem está 
focado nos contratos de venda 
futura quanto para quem tem 
soja da safra 18/19 ainda guar-
dada. E olha que não é pouca 
coisa. No mesmo período em 
2018 algo próximo a 76% do 
que havia sido colhido no Estado 
- de um total de 19,6 milhões de 
toneladas - já haviam sido vendi-
dos. Agora, esse percentual não 
chega a 65% de uma colheita 
de 16,2 milhões de toneladas.

Essa cautela ganha uma 
pitada extra porque os produto-
res estão às vésperas de iniciar 
o plantio da oleaginosa, o que 
no oeste deve ocorrer já nos 
próximos dez dias, caso as con-
dições climáticas contribuam.

Quanto aos contratos de 
venda futura, o economista 
lembra que ainda não há for-
mação de preços para os cere-
ais a serem embarcados em 
fevereiro ou março de 2020, 
mas a expectativa é para que 
eles girem em torno de R$ 76 
a saca, colocada no porto, valor 
idêntico ao que está sendo pago 
para os contratos com cumpri-
mento em novembro deste ano.

Na região oeste, onde está 
o maior cultivo da oleaginosa 

do Paraná com destaque para 
a regional de Toledo, serão 
quase 1,1 milhão de hectares 
que prometem produzir até 4 
milhões de toneladas.

Porém, ainda não há percen-
tuais de fechamento de contra-
tos para a colheita do ciclo que 
está prestes a se iniciar. Influen-
ciadas pelo mercado, as vendas 
só devem começar na primeira 
quinzena de setembro.

A instabilidade também pro-
voca apreensão sobre a cotação 
do grão. No último ano, ele caiu 
cerca de 10%. 

VENDENDO MAIS 
A boa notícia é que aos 

poucos as vendas antecipadas 
estão caindo no gosto dos pro-
dutores paranaenses. Em 2017, 
eles haviam vendido apenas 
7% da soja antecipada. No ano 
passado foram 15%. Desta vez, 
com tudo o que o mercado tem 
passado, a tendência não é 
de aumento muito além dessa 
marca. “Acreditamos que possa 
manter os 15% de 2018, o que 
já é um avanço”, destacou o 
economista Luiz Eliezer Ferreira.

PLANTIO EM  
POUCOS DIAS

Os produtores se preparam 
para o início do cultivo em alguns 
dias. Para que isso ocorra, os 

sojicultores esperam a chuva, 
que praticamente não deu as 
caras nos últimos dois meses.

E a previsão não é muito ani-
madora. Como faz mais de um mês 
que não chove, seriam necessários 
pelo menos 30 milímetros de pre-
cipitação para que a terra pudesse 
receber as sementes. Segundo o 
Simepar, não há previsão de chuva 
até o dia 4 de setembro para o 
oeste. Só não estão descartadas 
pancadas isoladas. 

Além da secura, vem um 
veranico por aí. A partir do dia 
1º de setembro as temperatu-
ras passam dos 30ºC em todo 
o oeste, antes mesmo de a 
primavera começar. A mínima 
não deve ser inferior aos 20ºC 
a partir de então.

PERÍODO PARA PLANTAR
Acostumados a cultivar varie-

dades precoces, a maior parte 
dos produtores da região cos-
tuma plantar soja entre os últi-
mos dias de agosto e os primei-
ros dias de setembro de modo 
que, assim que o vazio sanitá-
rio chegue ao fim, no dia 10 de 
setembro, as plantas possam 
emergir. Esse ciclo mais anteci-
pado é pensado já no plantio da 
safrinha de milho, lá em janeiro 
e fevereiro, diminuindo os riscos 
de interferências climáticas nas 
chamadas lavouras de inverno.

Na safra de verão passada, 
o oeste registrou perdas expres-
sivas de soja. A estiagem pro-
vocou reduções volumosas, 
sobretudo na regional de Toledo, 
onde houve 40% de quebra. Já 
na regional de Cascavel, a que-
bra foi de 15%, e, somadas, as 
regionais deixaram de colher 
mais de 1 milhão de toneladas. 
Prejuízos que os produtores tor-
cem para que não se repitam.

O gerente da indústria de 
esmagamento de soja da Diplo-
mata, Renato Dallago, conta 
que os contratos já deveriam 
ter começado a rodar, mas o 
que se vê é uma paradeira nas 
negociações. “Nem o que está 
estocado os produtores estão 
vendendo porque acham que o 
preço pode melhorar”, explica.

A falta de cultura da venda 
antecipada em larga escala no 
Estado se justifica, segundo 
Dallago, pela capitalização dos 
produtores locais. “Por aqui, 
os produtores são capitaliza-
dos, por isso vendem pouco 
antecipadamente, mas, neste 
momento, não tem nada ven-
dido, nos outros anos os con-
tratos eram firmados quando 
os produtores compravam os 
insumos”, completou.

A expectativa é de que isso 
comece a ocorrer assim que o 
cultivo da soja tiver início.
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O desmatamento no 
Brasil: uma guerra 

de dados e paixões
Nos últ imos dias, houve um grande aumento na 

discussão sobre a interpretação das imagens de 
satél i te na obser vação do desmatamento da Ama-
zônia, pr incipalmente com a exoneração do ex-pre -
s idente do Inpe ( Inst i tuto Nacional  de Pesquisas 
Espaciais) Ricardo Galvão. Nunca se falou tanto em 
sensoriamento remoto como nesses dias. Especia -
l istas surgem aos montes, cada um emit indo seu 
parecer sobre um tema tão complexo.

Sei que o tema exige mais racional idade, mais 
conhecimento c ient í f ico e menos emoção. Desse 
modo, def ino suscintamente sensoriamento remoto 
como a ar te ou a área de estudo na qual  a infor -
mação (sendo ela imagem ou dado) é obt ida a dis-
tância,  sem contato di reto com o alvo.  Pensando 
no sensor a obter tal informação (no caso, imagens 
de satél i te),  existe uma var iedade imensa de t ipos 
de sensores e imagens geradas. No caso da aná-
l ise das áreas f lorestadas, ut i l i za -se imagens de 
saté l i te geor referenciadas,  das quais é possíve l 
se extrai r  informações quant i tat ivas de áreas f lo-
restadas, desmatadas e de qualquer outro t ipo de 
classi f icação que se deseje.

O problema, nesse caso, é que a Amazônia Bra-
s i le i ra (Amazônia Legal) ,  segundo o Inpe, abrange 
uma área de 4 mi lhões de qui lômetros quadrados, 
necessitando um trabalho complexo e estruturado 
na obtenção desses dados,  uma vez que os pro-
cessos de acompanhamento e c lassi f icação das 
imagens para uma área tão ex tensa ex igem um 
volume gigante de dados a serem obtidos e analisa-
dos. Outro fator que entra como complicador (e que 
talvez venha sendo o pr incipal fator de discórdia) é 
o fato de que existem imagens de satél i te com as 
mais var iadas resoluções espacia is ( tamanho da 
super f íc ie representado por um pixel  na imagem).

No Brasi l ,  o  Inpe mantém a p lataforma Ter ra -
Brasi l is,  uma fer ramenta onl ine que ut i l i za dados 
do projeto Prodes (Programa de Cálculo do Desf lo-
restamento da Amazônia)  para apresentar  o h is -
tór ico da a l teração da cober tura vegeta l  Amazô-
nia desde 1988. Esse projeto ut i l iza imagens dos 
sensores Landsat (satél i te dos Estados Unidos), 
além de imagens do sensor sino-brasi le i ro CBERS 
e do indiano IRS, com as mais var iadas resoluções 
temporais (tempo que o satél i te demora para obter 
uma nova imagem da mesma área) e com melhores 
resoluções espaciais,  sendo a área mínima mape-
ada de 6,25 hectares. Como cada satél i te passa 
pela Amazônia em datas diferentes, existem falhas 
de amostragem em cer tas datas, até pela presença 
de nuvens nas imagens. 

Assim, para evitar uma possível falta de dado no 
auxí l io da f iscal ização por par te do Ibama, o Inpe 
desenvolveu o programa Deter (programa que rea-
l iza o levantamento rápido de aler tas de evidências 
de al teração da cober tura f lorestal  na Amazônia, 
porém que não substitui  os dados of ic iais mensais 
e anuais de desmatamento obt idos pelo pro jeto 
Prodes).  Este, desde 2004 até o f im de 2017, t ra -
balhou ut i l izando-se de imagens do sensor Modis, 
que possui uma resolução espacial  de 250 metros 
(sendo, assim, 25 hectares a área mínima de des -
matamento possível  de obser var) . 

Porém, como a maior  par te  dos po l ígonos de 
desmatamento, segundo o Inpe, apresentam áreas 
uni tár ias menores que 25 hectares,  o programa 
Deter passou a trabalhar,  desde 2015, com satél i -
tes que permitem ident i f icar e mapear,  em tempo 
quase real ,  desmatamentos e demais a l terações 
na cober tura f lorestal  com área mínima próxima a 
um hectare, sendo, assim, possível  uma poster ior 
comparação aos dados do projeto Prodes. 

Por tanto,  mesmo com toda a complex idade do 
tema e da obtenção desses dados, o Brasi l  pos-
su i  ó t imos pro je tos e  s is temas de obtenção de 
dados de desmatamento da f loresta Amazônica tra -
balhando em conjunto, gerando dados de extrema 
impor tância tanto para a f iscal ização quanto para 
a elaboração de pol í t icas públ icas. Só precisamos, 
ainda, ter a autonomia necessár ia para, enquanto 
c ient istas,  t rabalhar  com esse complexo e vo lu -
moso conjunto de dados, sem deixar que nenhuma 
paixão inter f i ra nas devidas conclusões e indica -
ções. Apenas desta forma teremos mais condições 
de ajudar a proteger um dos nossos maiores patr i -
mônios do Brasi l :  a f loresta Amazônica.

Plantas medicinais
ASSESSORIA

Uma oficina desenvolvida 
em Ouro Verde do Oeste 
abordou a utilização de plan-
tas medicinais, aromáticas 
e condimentares. Ao todo, 
32 pessoas participaram. 
O conteúdo contemplou a 
propriedades das plantas, 
cultivo, mercado, utilização 
e recomendações. 

As plantas medicinais na 
alimentação com utilização 
de folhas, raízes e tubércu-
los e a utilização de plantas 
para higiene pessoal e do 
ambiente, também foram 
assuntos contemplados. 

Segundo os instrutores 
da oficina, engenheiros agrô-
nomos Rodrigo Novakoski e 
Natalia Alberti, foi impor-
tante a participação de pes-
soas que representam dife-
rentes entidades. Dentre o 
público estiveram agentes 
de saúde, que podem repli-
car o conhecimento. O trei-
namento foi possibilitado por 
intermédio de parceria entre 
a prefeitura de Ouro Verde do 
Oeste e a Biolabore.

Prática e teoria sobre a 
utilização de plantas medi-
cinais na saúde e higiene 
humana, além de receitas 

sobre sal temperado e 
sabonetes ar tesanais, 
foram compartilhadas com 
os participantes. A intera-
ção foi um dos pontos posi-
tivos, segundo Novakoski, 

tendo em vista a possibi-
lidade de sanar dúvidas e 
questionamentos, assim 
como compartilhamento de 
conhecimentos em utiliza-
ção de plantas medicinais.

Circuito agro em Toledo
O 2º Circuito Agro Brasi-

leiro está sendo desenvolvido 
pelo Banco do Brasil em 60 
municípios brasileiros que se 
destacam no setor e nesta 
semana Toledo receberá o 
encontro. Será sexta-feira 
(23), no Centro de Eventos 
Ismael Sperafico. A progra-
mação se inicia às 8h30 e 
se estende por todo o dia, 
com palestras e atividades 

voltadas aos produtores, 
além da Carreta Agro, um 
caminhão adaptado com a 
estrutura de uma agência, 
operando com funcionalida-
des para atendimento de 
exposições de máquinas, 
implementos e insumos. 

O Circuito Agro tem entre 
seus objetivos a divulgação 
dos programas governamen-
tais nos quais o Banco do 

Brasil é o maior executor, 
a consolidação da parceria 
com o produtor rural, aten-
der o compromisso com as 
necessidades dos clien-
tes no custeio e no inves-
timento na produção e a 
expansão da atuação do 
Banco do Brasil nas feiras 
agropecuárias, ampliando 
a eficiência das propostas 
geradas nesses eventos.
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Tecnologia nacional quer reverter 
dependência por adubos fosfatados

Uma parceria público-
-privada entre a Embrapa e 
a empresa Bioma oferece 
pela primeira vez ao mer-
cado brasileiro um inocu-
lante totalmente desenvol-
vido a partir de tecnologia 
nacional. O produto deno-
minado BiomaPhos alia 
sustentabilidade e produti-
vidade porque é biológico 
- produzido a partir de duas 
bactérias identificadas pela 
Embrapa, sendo uma no solo 
e a outra no milho - e capaz 
de aumentar a absorção 
de fósforo pelas plantas, o 

que pode mudar o quadro 
de alta dependência brasi-
leira do mercado interna-
cional de fer tilizantes.

À Embrapa coube a 
parte de pesquisa, com a 
detecção das bactérias que 
apresentam aptidão para 
solubilizar ou tornar dispo-
nível o elemento fosfato. 
Esse mineral é indispen-
sável para o crescimento 
e a produção vegetal, já 
que inter fere nos proces-
sos de fotossíntese, res-
piração, armazenamento 
e transferência de energia. 

Menos dependência
A necessidade de aplicação de 
altas doses de fertilizantes para 
atender à demanda das culturas 
se traduz em maior dependência 
externa, segundo o pesquisador 
Ivanildo Evódio Marriel, membro 
da equipe, já que mais de 50% 
dos fertilizantes fosfatados são 
importados. 
Somente no primeiro semestre 
de 2019, a importação de 
adubos e fertilizantes atingiu 
o maior patamar na história 
do País, chegando a US$ 1,25 
bilhão, valor 67,4% superior ao 
mesmo período de 2018. 
A conjuntura se agrava pela 
tendência de aumento de 
preços. Segundo dados do 
Instituto de Economia Agrícola 
o preço médio da tonelada do 
superfosfato simples em março 
deste ano foi de R$ 1.378,81, 
valor 8,6% superior se comparado 
ao mesmo mês de 2018.
“Preços voláteis de 
fertilizantes fosfatados criam 
insegurança para agricultores 
em regiões onde o recurso 
é escasso, e choques de 
preços podem tornar o insumo 
inacessível aos agricultores 
de baixa renda”, analisa a 
pesquisadora Christiane Paiva. 
O produto já está disponível 
no mercado para a próxima 
safra de verão.

Concluída essa etapa, a 
empresa Bioma estabeleceu 
os índices de produção em 
larga escala e a formulação 
do produto, que permitiram 
melhor sobrevivência do ino-
culante na prateleira e nas 
condições de campo.

“As cepas dessas bac-
térias conseguem fazer 
com que maior quantidade 
de fósforo seja absorvida 
pelas raízes, recebendo em 
troca compostos fundamen-
tais para o crescimento bac-
teriano, como fontes de car-
bono, em especial açúcares 

Aumentos médios de produtividade 
Resultados de experimentos na cultura do milho conduzidos 
em regiões brasileiras mostram aumentos médios de 
produção de grãos de cerca de 10%, o que pode corresponder 
a um ganho médio de até dez sacas por hectare. “Esses 
experimentos avaliaram a inoculação combinada com a 
adubação reduzida de super fosfato triplo, o que pode diminuir 
o gasto para o produtor com fer tilizantes sintéticos”, destaca 
a pesquisadora Christiane Paiva. 
Outro diferencial do uso do inoculante é uma redução 
significativa no índice de emissão de CO2 na atmosfera. “Com 
isso, os resultados demonstram que é possível empregar 
uma tecnologia limpa e de baixo custo na cultura do milho, 
contribuindo para a sustentabilidade na agricultura, sem perdas 
para o meio ambiente”, reforça.

Diferenciais
Os inoculantes produzidos com esses microrganismos 
apresentam menor custo, não causam danos ambientais e 
ainda podem ser usados para suplementar os fertilizantes. 
“Além disso, a adição de inoculantes no solo pode 
acelerar a ciclagem de nutrientes, aumentar a liberação do 
fósforo presente na matéria orgânica e enriquecer o solo 
biologicamente. Além disso, esses inoculantes apresentam 
outros mecanismos de promoção de crescimento para as 
plantas”, complementa a pesquisadora Christiane Paiva. 
Estudos conduzidos pela Embrapa revelam que há um 
estoque bilionário de fósforo nos solos, que se encontra 
inerte e que não pode ser aproveitado pelas plantas.

FÁBIO DONEGÁ

Após 17 anos de pesquisa, 
produto chega ao mercado com 
promessa de ser revolucionário

e ácidos orgânicos”, explica 
a pesquisadora da área de 
Microbiologia do Solo da 
Embrapa Milho e Sorgo 
Christiane Paiva, responsá-
vel pela pesquisa que culmi-
nou com o lançamento do 
produto comercial.

A PESQUISA
A pesquisa teve início em 

2002 e o desenvolvimento 
do inoculante se deu a partir 
de 2011. A parceria com a 
empresa Bioma foi firmada em 
2016, chegando ao lançamento 
do produto comercial em 2019.

Fim da vacinação da aftosa 
terá mais uma audiência

A Alep (Assembleia Legis-
lativa do Paraná) promove no 
dia 28 de agosto audiência 
pública para esclarecer pontos 
sobre o fim da vacinação contra 
a febre aftosa no Estado. Orga-
nizada pelo deputado estadual 
e presidente da Comissão de 
Agricultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento Rural 
da Alep, Antônio Anibelli Neto, 
o evento irá reunir líderes do 
setor, autoridades, especialis-
tas em sanidade e pecuaristas. 

A retirada da vacina é parte 
do processo de reconhecimento 
do Paraná como área livre de 
aftosa sem vacinação, status que 
irá contribuir para que produtos 
da pecuária estadual alcancem 
mercados internacionais mais 
exigentes e que remuneram mais.

O evento é considerado o 
último ato do Fórum Regional 
Paraná Livre de Febre Aftosa 
Sem Vacinação, promovido 
pelo governo paranaense, 

em parceria com o Sistema 
Faep/Senar-PR e outras enti-
dades do setor, ao longo dos 
meses de maio e junho. 

No total, mais de 4,5 mil pes-
soas, entre produtores, líderes 
do setor, técnicos, estudantes e 
representantes do poder público, 
participaram dos encontros, pro-
movidos em seis municípios do 
Estado: Paranavaí, Cornélio Pro-
cópio, Guarapuava, Pato Branco, 
Cascavel e Curitiba.

Entre os fatores decisivos 
para a estruturação desse 
modelo está o estímulo à forma-
ção de Conselhos de Sanidade 
Animal, a criação do Fundepec 
(Fundo de Desenvolvimento 
da Agropecuária do Estado do 
Paraná) e a realização constante 
de fóruns e capacitações com 
vistas a fortalecer de forma con-
tínua cada etapa do sistema de 
sanidade do Estado.

Toda essa excelência foi 
comprovada pelo Ministério da 

Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento. No ano passado, 
auditores do Mapa atestaram 
que o sistema de sanidade do 
Paraná é o mais eficiente do 
Brasil, com índices que supe-
ram Santa Catarina, único 
estado que detém o reconhe-
cimento como área livre de 
aftosa sem vacinação.

Conforme o Mapa, o Paraná 
superou a pontuação exigida 
em 48% dos quesitos e em 
35% dos itens atingiu o patamar 
necessário. Em apenas 16% 
dos pontos analisados o índice 
ficou abaixo da meta, o que fez 
com que o Estado desenvol-
vesse um plano de ação, que 
está em finalização.

DIVULGAÇÃO

Reconhecimento interno de área livre de aftosa sem vacinação deve 
ser publicado mês que vem
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-191212.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-191210.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-191209.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Paraná nº 5982, Coqueiral. Imóvel 
com sala, cozinha, área de serviço, 2 
quartos, 1 sacada, banheiro social, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 680,00  F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
APARTAMENTO MOBILIADO PARA 
LOCAÇÃO
Apartamento localizado na Avenida da 
FAG, com 1 sala com cozinha, sacada, 
2 quartos, 1 banheiro, lavanderia, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats)CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Av. FAG 
com sala e cozinha integrados, 1 
quarto, banheiro social e área de 
serviço. Valor para venda R$97.000,00.  
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats)CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Rua 
Antonio Alves Massaneiro, no Ed. 
Liverpool. Imóvel com Sala de estar, 
sala de jantar, lavabo, cozinha, 1 suíte 
com hidromassagem, 2 dormitórios, 
1 banheiro social, área de serviço 
com banheiro, 1 vaga de garagem. 
Valor para venda R$ 500.000,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-191207.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-191524.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-191529.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-191526.

V. MORETTI ALUGA
Casa em condomínio semi mobiliada, 
localizada na Rua Carajás 1869, 
Santa Cruz. Sala, cozinha, 3 quartos, 
banheiro social, 1 vaga de garagem. 
Valor para locação R$ 1000,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Silvestre 
Bonato, 446 no Alto Alegre. Imóvel 
com sala de estar, sala de jantar, 
cozinha, 2 suítes, 1 quarto, 1 banheiro 
social, 3 vagas de garagem, área de 
serviço, espaço gourmet com piscina 
e banheiro. Valor para venda R$ 
670.000,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE
02 salas, cozinha, 01suíte, 02 qtos, 
banheiro social, área de serviço, área 
de lazer, sobra de terreno e duas 
Vagas. Área Construída 110m²., área 
do terreno: 260 m²,  Valor: R$ 370.000 
- Contato: 3035-2714 ou 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-191516.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-191514.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-191517.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-191518.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-191534.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-191533.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada no Shopping 
Central Park. Imóvel com 35 m². Valor 
para venda R$ 97.000,00. Valor para 
locação R$ 500,00. F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

GRANDE OPORTUNIDADE
Fazenda. 2.700 hás, próximo a Campo 
Grande- MS, terra ótima para lavoura, 
hoje em pasto, apenas R$ 10.000/hás.
Tenho outras opções de fazendas em 
MS. F:(67) 99971-3855 wats CRECI 
2649  CI-190866.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-191205.

TERRENO CANADA/PIATTI
13x55, 715m², frente para Rua 
Marechal Rondon, área plana. R$ 
500,000. Aceito caminhonete como 
parte de pagamento até R$ 100,000,00 
F:(45) 99922-4943  CI-191576.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-191206.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-191204.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000. F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-191202.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-191203.

VENDE-SE  TERRENO
No Bairro Canadá, Loteamento Novo 
Milênio,  Rua Epiphanio Abreu de 
Figueiredo 612, medida 10x30m, 
aceita-se carro como parte de 
pagamento ou proposta no pgto a 
vista  R$ 200.000,00. :(45) 99971-
9275  CI-191571.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-191201.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-191213.

VENDE-SE FAZENDA
1000 hás, em São Gabriel do Oeste-
MS hoje em pasto, terra de lavoura, 
cercada, casa, mangueiro, energia a 
20 km do asfalto 8,5 milhões de reais, 
aceita 30% em permuta. 362 has 
lavoura. 30 hás pasto Dourados MS, 
próx asfalto. F:(67) 98438-1433 CRECI 
2649 wats  CI-191443.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-191208.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-191519.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-191520.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-191528.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-191515.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-191521.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-191530.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-191536.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-191531.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascavel sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-191525.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-191523.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-191522.

WILLIAN VENDE SITIO
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa para 
funcionaria, barracão para maquinário, 
mangueira muito boa balança, cerca 
nova eucalipto tratado, muito boa de 
água 3 açudes, casa de aprox 180m² 
c/ piscina, propriedade para pessoas 
exigentes por apenas R$ 4.000.000,00  
Contato: 3035-2714, 9 9922-7904 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-191535.

ESTAGIÁRIA JORNALISMO
Jorna l  impresso necess i ta  de 
estagiária que possua bom texto e com 
conhecimento em diagramação. Tratar 
e agendar horario para entrevista pelo 
telefone: (45) 999721433 / 3222-3999  
CI-191542.

PROCURO EMPREGO
Procuro emprego na área de serviços 
gerais ou auxiliar de cozinha, tenho 
experiência em carteira, entrar em 
contato F:(45) 9 9800-0493 - Lindaura  
CI-191500.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

DETETIVE PARTICULAR
Detetive particular  masculino e 
feminino. www.universodetetive.com.
br
  CI-191433.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-191074.

MASSAGEM
Alivio cansaço fisico, stress, dores 
musculares. Espaço central F:(45) 
99962 1701  CI-191553.

MASSAGEM
Pernas, costas, estimulante, prostática, 
das 14 às 22 horas, c/ hora marcada, 
no Centro. F: (45) 99962-9242/ 3223-
7455.  CI-191598.

MASSAGEM RELAXANTE
Para stress, dores musculares, limpeza 
de pele, com horário marcado. F: (45) 
99954-15-05/98815-1969.  CI-191383.

MASSOTERAPEUTA
Massagem c l in ica ,  re laxante , 
drenagem linfática e reflexoterapia. 
Atendimento com hora marcada. 
F:(45) 99831-6462/99941-9370   CI-
191594.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-191262.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-191264.

                VENDE-SE HOTEL
Em Céu Azul, à 100m da BR, tratar pelo

fone: (45) 3266-1342 ou 99846-5828

VECTRA GLS 1996/1997, Cor: Prata, Chassi: 9BG-
JK19BVTB528182, Renavam: 00661209601, Placa: 
FWG-6666, Valor venda: R$ 7.500,00, Localização: 
Medianeira/PR. Obs.: Bem Penhorado conforme Au-
tos 0011338-28.2016.8.16.0021, Em tramite na co-
marca de Cascavel-PR no juízo da 02° Vara Cível, 
Partes: Cooperativa Sicredi Vanguarda PR/SP/RJ x 
Ivar Ramos Arruda. Tratar (45)3264-8603 c/ José.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

EQUAGRIL EQUIPAMENTOS AGRICOLAS LTDA 
torna público que recebeu do IAP, a Licença de Operação 
para COMERCIO ATACADISTA DE MAQ. APARE-
LHOS E EQUPAMENTOS AGROPECUARIOS; PAR-
TE E PECAS SOB N.162059  VALIDA ATE 12/07/2023  
instalada NA AV. 24 DE OUTUBRO, 11 - PQ. IND. - 
MEDIANEIRA - PR.
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  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

ATAIR BALBINO DE ARAUJO, torna público que rece-
beu do IAP, Renovação Licença Operação para PISCI-
CULTURA DE CORTE, implantada no LR 07, GLEBA 
08 PERM. “B”, COL. PINDORAMA, IGUAÇUZI-
NHO, Município de CAFELANDIA, Estado do Paraná. 
Validade: 14.08.2025.

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

CASAPLANO CONSTRUTORA E INCORPORADORA 
DE IMÓVEIS LTDA torna público que recebeu da Secreta-
ria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel/PR, a Licença 
Prévia para o Loteamento Residencial Recanto dos Pássa-
ros (LP 43004) a ser implantada na Rua Ataulfo Alves, Lote 
240-A-1 11° Perímetro São Francisco ou Lopeí - Bairro 
Floresta, Cascavel/PR.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

EDUARDO ROZELA 06377817916 -ME; CNPJ: 
33.564.959/0001-09, torna público que irá requerer à Secretaria 
Municipal do meio Ambiente de Cascavel - Paraná, a Licença 
Simplificada para Serviços de manutenção e reparação me-
cânica de veículos Automotores, a ser implantada na Avenida 
Gralha Azul, nº 215, bairro Guarujá, Cascavel - Paraná.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA SIMPLIFICADA

ENCANADORA E DESENTUPIDORA ABC LTDA; 
CNPJ: 16.790.829/0001-75 torna público que irá requerer 
à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/
PR, a Licença Simplificada para LIMPEZA E DESENTU-
PIDORA DE CAIXA DE GORDURA a ser implantada NA 
RUA EPITACIO PESSOA, N 630, CASCAVEL/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA PRÉVIA

AUTO POSTO H. TREVISAN LTDA torna pú-
blico que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia 
para AMPLIACAO DE COMERCIO VAREJIS-
TA DE COMBUSTIVEIS E LUBRIFICANTES 
a ser implantada NA RUA PIEN, 390 - CENTRO 
- CAPITAO L. MARQUES - PR.

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

JOAO FOSCARINI, torna público que recebeu do IAP, 
Renovação Licença Operação para PISCICULTURA 
DE CORTE, implantada no LR 114-D, GL.  8, COL. 
PINDORAMA, SILVA JARDIM, Município de CAFE-
LANDIA, Estado do Paraná. Validade: 14.08.2025

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

LUISMAR FONTIN, torna público que recebeu do IAP, 
Renovação Licença Operação para PISCICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 26-B-4, GL. 8, COL. PINDO-
RAMA, CAFELANDIA, Município de CAFELANDIA, 
Estado do Paraná. Validade: 14.08.2025.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Maycon Cristiano Backes, Raquel Angela Biesek, 
tornam público que irão requerer ao IAP, a Licença de 
Operação para a atividade de Suinocultura no Sistema 
Terminação destinada a 2.500 animais, implantada em 
Parte Dos Lotes Rurais 27, 28 E 29 – Linha Maraskin - 
Distrito De Sub-Sede - Santa Helena – Pr.

  SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

MOACIR QUIQUETO CASAQUI, torna público que 
recebeu do IAP, Licença Operação para AMPLIAÇÃO 
PISCICULTURA DE CORTE, implantada no LR 91 E 
91-B, GL. MEMÓRIA, COL. PINDORAMA, PAL-
MITOLÂNDIA, Município de TUPÃSSI, Estado do 
Paraná. Validade: 15.08.2025.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

OLADIR ANTONIO COMELLI TORNA PUBLICO 
QUE IRÁ REQUERER AO IAP A RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO PARA ARMAZENA-
MENTO E COMERCIALIZAÇÃO DE DEFENSI-
VOS AGRICOLAS INSTALADA NA ROD. PR. 471 
KM 10 – AREA RURAL – CATANDUVAS-PR

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

TECNOLAT MANUTENCAO E REFORMA DE EQUIPA-
MENTOS PARA LATICINIOS EIRELI torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel/
PR, a Licença Simplificada para manutenção, reparação, fa-
bricação e comércio atacadista de máquinas e equipamentos 
p/ uso industrial a ser implantada na Rua Presidente Castelo 
Branco, n° 347 – Parque São Paulo, Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

MINERACAO TREVO N.A LTDA -EPP torna 
público que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia 
para USINA DE ASFALTO a ser implantada NA 
BR 369 KM 474 S/N - DIST. DE OURO VER-
DE - CORBELIA - PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO VALIATI LTDA torna público 
que irá requerer ao IAP, a Licença de Opera-
ção para COMERCIO VAREJISTA DE COM-
BUSTIVEIS instalada NA AV. 24 DE OUTU-
BRO,1940- CENTRO - MEDIANEIRA - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

AUTO POSTO VALIATI LTDA torna público que re-
cebeu do IAP, a Licença de Instalação para COMER-
CIO VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS 159392 VA-
LIDADE 10/05/2021 a ser implantada NA AV. 24 DE 
OUTUBRO,1940- CENTRO - MEDIANEIRA - PR.

 SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA OPERAÇÃO

LENIR JASPER DE PAULA, torna público que rece-
beu do IAP, Renovação Licença Operação para PIS-
CICULTURA DE CORTE, implantada no LR 115-B, 
GLEBA 08, COL. PINDORAMA, SILVA JARDIM, 
Município de CAFELANDIA, Estado do Paraná. 
Validade:14.08.2025.
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